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Tentativa de assalto acaba com dois feridos à bala em Janduís Estiagem gera aumento no preço do milho e feijão

Deputada busca implementação de projeto

Deputada Larissa Rosado destacou importância dos movimentos sociais para o desenvolvimento da sociedade
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Casos confirmados da
H1N1 já são nove no 
Rio Grande do Norte

Preocupante

Página 2 (Regional)

Capa

O MOSSOROENSE
LIMITAÇÕES APRESENTADAS PELA ANAC 
AMPLIAM LOTEAMENTOS EM MOSSORÓ 

Na Secretaria foram recebidas 48
notificações para H1N1, sendo 9 casos

confirmados, 15 descartados e o
restante ainda sob investigação.

Robinson Faria 
confirma apoio do PSD 

a projeto do PSB
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Líder estadual do PSD externou,
durante entrevista à 98 FM de Natal,

posição que seguirá em Mossoró.

Deputada homenageada
por movimento 

comunitário mossoroense

Destaque
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Reconhecimento ao trabalho de
Larissa Rosado foi externado no 3º.
Congresso Comunitário de Mossoró

realizado ontem na Câmara Municipal.

Sandra Rosado 
apresentará emenda para 
construção de aeroporto 
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Posicionamenrto da deputada federal
deve render investimento da ordem 

de R$ 15 milhões.
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Assaltantes foram interceptados por comerciante em nova tentativa de arrastão na cidade oestana.
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Perdas de 90% nos plantios influencia maior alta já registrada neste segmento nos últimos anos.

Prefeitura inicia ressarcimento das inscrições de concurso anulado

Imobiliárias veem na alternativa uma forma de driblar a crise e impulsionar os negócios em áreas abrangidas pelo cone aéreo do aeroporto.
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Robinson articula união da oposição no Estado 

Pesquisador Raibrito completa 92 anos

de história e dedicação à cultura Especialista fala das peculiaridades 

ligadas ao café nosso de cada dia.   

Guardião
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Márcio Higino
Entrevista

Taís Araújo estuda
o texto de "Cheias
de Charme" com
sua empregada e a
babá de seu filho

Solução doméstica
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ex-presidente Lula vai assumir de vez o
comando da campanha do PT em SP, res-
ponsável pelo lançamento do nome do ex-

ministro da Educação, Fernando Haddad. Reuniu-
se com o diretório estadual do partido, deputado
Edinho Silva, e procurou se informar dos entraves
da legenda no Estado, as alianças nas principais cida-
des e diagnosticar onde o partido tem chance de ven-
cer na eleição deste ano. O ex-presidente também se
preocupa com a dificuldade de relacionamento do par-
tido com outros da base aliada e do entendimento da
presidenta Dilma Rousseff com a classe política.Ana-
lisa ainda a crise existente no Judiciário, iniciada com
as denúncias da ministra Eliana Calmon, culminan-
do com trocas de acusação entre ministros do STF.
Os Poderes são independentes e autônomos, mas é
preciso haver sintonia entre eles.

A presidenta Dilma vem aumentando a popula-
ridade a cada pesquisa. Mas, não pode deixar-se en-
ganar pelo lado frágil da popularidade. O brasileiro
ainda não esqueceu  Jânio Quadros. O ex-presidente
da República iniciou o governo com atitudes popu-
lares, ordens por meio de bilhetinhos, articulou via-
gem do seu vice-presidente à China, no outro lado
do mundo, armou a cena e renunciou ao mandato,
acreditando que voltaria ao poder nos braços do po-
vo.Mais recentemente houve o impeachment de Fer-
nando Collor que desafiou o Congresso e tentou jo-
gar o povo contra o Poder Legislativo. Deu no que
deu. Samuel Kernell, em livro publicado em 1997,
analisou o uso do apelo direto ao público e o poder
dos presidentes em utilizarem-se de medidas ame-
drontadoras a representantes do governo, princi-
palmente o Legislativo.

Experiente, Lula é o único nome do PT capaz de
fazer a articulação política. Tem dedicado tempo es-
pecial ao PCdoB e ao PSB, antes que as alianças co-
mecem a fazer água. Lula queria que o PSB tivesse
oficializado, ontem, o apoio a Fernando Haddad. O
governador Eduardo Campos preferiu confirmar
uma visita ao ex-presidente na próxima semana pa-
ra conversar sobre essa aliança. O governador per-
nambucano está ciente de todo tipo de dificuldade;
há pouco tempo, a pedido de Lula, articulou o apoio
do prefeito de São Paulo, Gilberto Kassab, a Fer-
nando Haddad. Interrompidas as conversações pe-
la recusa do apoio pelo PT paulista, ficaram seque-
las entre o partido e os socialistas. No caso do PC-
doB, Lula quer o apoio do seu partido a Manuela
D`Avila, em Porto Alegre, mas o PT gaúcho quer
apoiar outro nome.

Ainda convalescendo, os contatos de Lula estão
sendo feitos por telefone, mas precisa correr contra
o tempo. Na próxima semana está agendado encon-
tro do PCdoB paulista com o candidato José Serra.
Kassab também foi colocado nos braços de Serra.
No jornal “O Globo”, edição de ontem, na página
política, o repórter afirmou que "trazer o PSB para
Haddad está se tornando uma espécie de questão de
honra para Lula, e a gente sabe que quando ele en-
casqueta, sai de baixo". Até o final do mês, Lula es-
tará proibido de participar de reuniões e não com-
parecerá à abertura do evento do Instituto Lula, reu-
nindo ministros e outras autoridades para tratar de
governança. Enquanto isso, espera concluir o trata-
mento contra a pneumonia, fazer consultas médicas
e exames. Quem o conhece pode imaginar a impa-
ciência em que ele se encontra.

Emery Costa

is uma foto histórica de um aconteci-
mento marcante. Estamos vendo o
grupo de atores e atrizes mossoroens-

es do Teatro Escola Amadores de Mossoró -
TEAM, nos seus primórdios. E o registro fo-
tográfico foi feito no ano de 1962. Eu suponho
que essa foto tenha sido feita na Aldeia Arcoze-
lo, no Rio de Janeiro, onde o TEAM participou
de um festival de teatro universitário e foi deli-
rantemente aplaudido. Eu teria que recorrer a
Maria Lúcia Escóssia para recompor esses fatos
históricos do nosso teatro, mas não pude con-

tatar com a atriz de outrora do TEAM. Nessa
foto de 1962 eu não identifiquei todos, mas ape-
nas alguns deles.Vamos lá então:o lendário Kiko
Santos,possivelmente Hermógenes Nogueira da
Costa; José Gurgel da Silva Melo; Gilson Fer-
nandes Marcelino, o também lendário Lauro
Monte Filho,Maria José Melo,dona Ida Marceli-
no, Henriqueta Lima Filgueira, todos ao lado de
Paschoal Carlos Magno. Há outros integrantes
que não identifiquei. E se a foto foi feita no ano
de 1962 então lá se vão exatos 50 anos no túnel
do tempo da história mossoroense.

emerycosta@uol.com.br

JANÚNCIO
Quem me esperava ontem na porta da TV

Mossoró era o ex-vereador Janúncio Soares da
Silveira. Veio me falar a respeito daquela brin-
cadeira que soltei sobre os históricos e os pré-
históricos do PMDB.Realmente,Janúncio foi um
dos precursores do PMDB em Mossoró. Ele se
filiou a esse partido quando este ainda era MDB.

URUBUS
Como se não bastassem as exigências que

nos fazem e nos impõem as autoridades
aeronáuticas a fim de deixar funcionar o Aero-
porto Dix-sept Rosado,ainda por cima existem
os urubus a nos atanazar.Anteontem um grupo
de urubus obrigou nas imediações do nosso
aeroporto a um piloto a fazer manobras in-
críveis,pois do contrário a aeronave iria ao chão,
irremediavelmente.

TATOO
Hoje e amanhã o Hotel VillaOeste vai rece-

ber o Projeto Four Tatoo Mossoró. O tatu-
ador David Pantera vai comandar a divulgação
da arte do tatoo através do trabalho de tatu-
adores renomados da região.

PREFEITOS
A bancada do PSB na Câmara dos Deputa-

dos, liderada pela nossa conterrânea Sandra
Rosado, possui 35 parlamentares. Destes, cin-
co deles estão cedidos    para secretarias de
governo. Dos trinta que restaram, nada menos
do que treze pessebistas serão candidatos a
prefeito nos seus municípios.

AEROPORTO
Pelo que se pode deduzir do relato de quem

participou da reunião com o brigadeiro Saito
em Brasília e a julgar pelo que foi dito por lá e
por cá, se Mossoró não quiser perder tempo,
vá cuidando logo de relocalizar o seu aeró-
dromo.Onde o nosso campo de pouso está ho-
je ele se encontra inteiramente inviável.

CELEBRATION
Segunda-feira, 23 de abril, começarão a cir-

cular os convites para a festa Celebration, de
Sérgio Chaves, no Hotel Garbos. O evento es-
tá previsto para 5 de maio vindouro. Sérgio
escalou um timaço nessa área de cantar para a
noitada que se avizinha:Renata Falcão,Dayanne
Nunes,Symara Tâmara e Orquestra Los Manos.

32 ANOS
Outro aniversariante, este na vindoura segunda-feira, dia 23 de abril. Nesta data o também

lendário e histórico "Observador Político" está chegando aos 32 anos de existência. Foi inaugu-
rado no dia 23 de abril de 1980 por Laíre Rosado e Evaristo Nogueira. Hoje, segue adiante com
o mesmo Laíre Rosado, seu patrono e fundador, e mais: Edmundo Torres, Lahyrinho Rosado e
Emery Costa.

SANTA CLARA
Na terça-feira, 24 de abril, no Santuário de Santa Clara, haverá o segundo encontro do grupo

do Terço dos Homens da comunidade do bairro Dom Jaime Câmara.Após o encerramento,seguir-
se-á uma confraternização.

PARTIDOS
No "Observador Político" a deputada federal Sandra Rosado revelou que o PSB, projetando

o seu arco de alianças para 2012 aqui em Mossoró, já se acertou com treze partidos. O próprio
PSB é o décimo quarto integrante dessa provável composição.
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O

Lula e a prefeitura de São Paulo

laíre.rosado@uol.com.br
Laíre Rosado
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POSIÇÃO

MANDATO
HOMENAGEM

“Em Mossoró, já definimos o apoio a Larissa
Rosado”, declara o vice-governador Robinson Faria

PARLAMENTO

Motta afirma que emendas acalmarão aliados

Sandra anuncia que apresentará
nova emenda para aeroporto
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Líder do PSD no Rio Grande do Norte afirma que trabalhará para unificar a oposição na maioria dos municípios

"Em Mossoró, já definimos
o apoio a Larissa Rosado", com
essa frase em entrevista à Rádio
98 FM de Natal, o vice-gover-
nador Robinson Faria,presiden-
te estadual do PSD, informou
onde estará a legenda na dispu-
ta pela Prefeitura de Mossoró.

A posição de Robinson vem
ao encontro do que tem defen-
dido o vereador Jório Noguei-
ra, que tem externado a defe-
sa de uma aliança entre PSD e
PSB.Dos principais líderes do
partido,apenas o presidente da
Câmara Municipal, Francisco
José Júnior,vem tratando a de-
finição do partido com caute-
la.Embora admita que haja um
sentimento majoritário em fa-
vor de uma aliança com os so-

Robinson confirma apoio a Larissa

Diversos segmentos participaram do Congresso, ontem, na Câmara 

cialistas, ele tem preferido
aguardar as definições para o

mês de maio.
Antes, ao fazer uma análise

sobre a postura do PSD nas
eleições municipais deste ano,

Em entrevista ao progra-
ma Observador Político,a de-
putada federal Sandra Rosa-
do (PSB) anunciou que apre-
sentará uma nova emenda pa-
ra a construção de um novo
aeroporto em Mossoró.

A parlamentar lamentou
que outra proposição dela
não tenha rendido frutos por-
que o Governo do Estado
não ofereceu contrapartida
nem elaborou um novo pro-
jeto. "Tenho lutado pelo ae-
roporto. Já coloquei uma
emenda de R$ 40 milhões,
mas a comissão reduziu para
R$ 15 milhões, o que já é um
começo. Eu me proponho a
colocar a minha emenda pa-
ra o aeroporto de Mossoró.
Vamos ver se aparece alguém
do Poder Executivo para fa-
zer uma parceria", relatou.

Sobre a reunião entre a co-
mitiva de políticos do Rio
Grande do Norte e o coman-
dante da Aeronáutica, Juniti
Saito, a deputada lamentou
que a audiência não tenha ren-
dido os frutos esperados."Eu
saí ontem bastante desanima-
da. Não avançamos pratica-
mente em nada no que diz res-
peito ao aeroporto de Mos-
soró. O brigadeiro Saito dis-
se que nós não estamos cum-
prindo as garantias de segu-
rança não só para os que via-
jam de avião, mas para a po-
pulação. Não são problemas
novos como a proximidade
entre as casas e a pista. São
construções novas. Ainda te-
mos um  lixão. Além disso, a
altitude do nosso aeroporto é
baixa e por isso não se pode
construir um prédio de três an-

dares. Isso é impraticável pa-
ra a construção civil", disse.

Para a parlamentar, é pre-
ciso a união de forças da clas-
se política e a elaboração de
um projeto. "Eu lamento
muito porque acredito que
está faltando vontade políti-
ca. Fomos a uma reunião em
que não foi apresentado ne-
nhum projeto.Quando o bri-
gadeiro Saito perguntou se
poderia ser feita uma permu-
ta,soubemos que ela não po-
deria ser feita", acrescentou.

Segundo a deputada, um
bom projeto praticamente ga-
rante o novo aeroporto de
Mossoró."O brigadeiro disse
que existe um fundo em que
o Governo Federal assume
70% da obra,mas infelizmen-
te nisso não houve avanço",de-
clarou.

Movimento comunitário reconhece
trabalho da deputada Larissa Rosado

A audiência pública sobre
movimento comunitário da As-
sembleia Legislativa,ontem,na
Câmara de Mossoró, destacou
a importância da sustentabili-
dade no debate administrativo
do município.Os líderes comu-
nitários defenderam essa dis-
cussão na campanha 2012.

Idealizadora da reunião,em
parceria com a Frente Integra-
da das Associações Comuni-
tárias   de Mossoró, a deputa-
da estadual Larissa Rosado
(PSB) observou que o cami-
nho para dias melhores,sobre-
tudo para  as futuras gerações,
passa pela sustentabilidade.

Segundo ela,é      preciso ins-
tituir nas agendas de governo
a necessidade prioritária de
conciliar desenvolvimento    e
crescimento econômico com
preservação ambiental.

Larissa   Rosado fez   as ob-
servações numa audiência que
reforçou o 3° Congresso do

Movimento Comunitário de
Mossoró, prestigiado por re-
presentantes da Prefeitura,Câ-
mara Municipal, Congresso
Nacional,Uern, igrejas, líderes
da comunidade e partidários.

Também presente ao deba-
te, a deputada federal Sandra
Rosado (PSB) disse que Mos-
soró precisa ser pensada para
o futuro, e que o movimento
comunitário exerce papel fun-

damental nesse processo, lu-
tando por avanços em saúde,
educação, segurança, sanea-
mento.

Na ocasião, a Frente Inte-
grada das Associações Comu-
nitárias de Mossoró   home-
nageou Larissa Rosado pelo
apoio dela à causa popular, in-
termediando pleitos da popu-
lação na busca de benefícios
para o povo.

O presidente da Assembleia
Legislativa, Ricardo Motta
(PMN), espera que a partir da
próxima semana os focos de in-
satisfação na base do governo
sejam acalmados.

Para isso, ele aposta na libera-

ção de algumas emendas aloca-
das pelos parlamentares no Or-
çamento Geral do Estado (OGE)
que ainda não saíram do papel.

Segundo o presidente da As-
sembleia, as duas partes têm ra-
zão nessa crise. Os deputados

porque querem atender as ba-
ses e o governo por precisar con-
ter gastos para equilibrar as con-
tas. "É natural num Estado que
tem dificuldades que os depu-
tados reivindiquem suas emen-
das,mas todas estão encaminha-

das e a partir da próxima sema-
na elas estarão liberadas. Exis-
tem apenas algumas pendências
de ordem técnica. Tenho con-
vicção absoluta que a partir da
próxima semana essas emendas
estarão liberadas", acrescentou.

Sobre a posição do PMN,co-
mandado em Mossoró pelo ex-
deputado estadual Francisco Jo-
sé,Ricardo disse que ainda é ce-
do para garantir que a legenda
esteja no mesmo palanque que
o DEM. "O PMN é um parti-

do liberal, mas no momento
oportuno nós iremos nos deci-
dir não só em Mossoró, como
no Rio Grande do Norte.O par-
tido é livre e democrático. Nós
vamos nos reunir e tomar uma
atitude em conjunto",destacou.

Robinson deixou claro que o
PSD estará no palanque onde
ele estiver nos municípios. "O
PSD estará no palanque que eu
estiver.A tendência natural  do
PSD é formar aliança com par-
tidos que estão contra esse go-
verno que nós não aprovamos.
Um governo que só tem mídia,
factoides e metodologias atra-
sadas", declarou.

O vice-governador esban-
jou otimismo ao comentar so-
bre as perspectivas de seu par-
tido. Ele disse que o PSD vai
disputar pelo menos 60 prefei-
turas. Outra meta é ampliar o
número de vereadores,que ho-
je é 232. "Espero ter uma sur-
presa agradável",acrescentou.

Sobre as eleições em Natal,

Robinson disse qua não tem
nada definido. Ele relatou que
está conversando com PSB,PT
e PDT que possuem pré-can-
didatos. "Estamos dialogan-
do sem querer se valorizar.Va-
mos aguardar a decisão sobre
o tempo de TV", disse.

Para o vice-governador, é
importante a união no maior
número de municípios dos par-
tidos que fazem oposição ao
governo de Rosalba Ciarlini
(DEM)."A minha vontade era
ver os partidos de oposição no
Rio Grande do Norte unifica-
dos já este ano. Esse é um tra-
balho que tenho tentado fazer
com quem tenho conversado,
como Fátima, Mineiro, Carlos
Eduardo e Wilma", destacou.



brunobarreto@omossoroense.com.br
BarretoBruno

PREJUDICADOS
A instalação do Previ-Mossoró

causou um grave problema social
para os servidores municipais que
enfrentam problemas graves de
saúde.Como não estão mais no re-
gime previdenciários do INSS e o
novo órgão municipal não saiu do
papel há vários servidores sem go-
zar benefícios a que têm direito.Es-
se é o jeito certo do governo de-
mista tratar seus servidores.

INCOERÊNCIA
O Palácio da Resistência tem

ameaçado o vereador Chico da
Prefeitura (DEM) com perda de
cargos indicados por ele. O moti-
vo: ele não aprovou as alterações
no plano de cargos e carreira dos
professores. A alegação é de que
o parlamentar agiu como adver-
sário.

INCOERÊNCIA 2
Mais incoerenre impossível.

Ora,se Chico é adversário por uma
divergência isolada, imagine um
membro do governo que é filiado
ao PT e defende uma candidatura
adversária? Pesos e medidas dife-
rentes nos critérios demistas.

SÍNDROME DO BRASIL
Entre 23 e 28 de agosto, um grupo de pessoas esteve sequestrada na cidade de Estocolmo, ca-

pital da Suécia. Após o desfecho do crime foi detectado que as vítimas defendiam seus algozes.
O fenômeno ficou conhecido como “Síndrome de Estocolmo”. Quem já esteve sob a mira de
dupla de bandidos sabe o que isso. É comum escutar ponderações do tipo “mas tinha um que era
bonzinho”. Pois bem. Está na hora de nossos psicólogos, cientistas políticos, antropólogos, etc...
estudarem um fenômeno que ocorre com nós brasileiros. Os políticos fazem e acontecem e nós
brasileiros continuamos inertes, votando nos mesmos de sempre. É como se fôssemos as vítimas
do sequestro de Estocolmo em 1973. Somos humilhados pelos serviços públicos “oferecidos”
pelos nossos gestores, boa parte deles corruptos, e os reelegemos sucessivamente. Vejo com fre-
quência gente inocente defendendo nas redes sociais políticos que votam contra o povo nos par-
lamentos da vida. Ontem mesmo a famosa Praça de Tahrir no Egito foi ocupada por manifestan-
tes. Eles lutam contra a devolução dos direitos políticos de seus algozes da ditadura de Hosni Mu-
barack. Aqui não damos a mínima à comissão da verdade. É síndrome do Brasil.

PERDA LAMENTÁVEL

GRAVAÇÕES
A turma do Palácio da

Resistência não se emenda.
Agora está gravando as reu-
niões com os representan-
tes do Sindiserpum. A pre-
sidenta da entidade,Marilda
Sousa, está indignada por-
que faltou pedir autorização
aos sindicalistas.Ela preten-
de acionar na Justiça os res-
ponsáveis.Na última vez que
a turma do Palácio recorreu
a gravações como provas
contra adversários foi suma-
riamente desmoralizada por
perícias da Polícia Federal.É
como diz o ditado:errar uma
vez tudo bem, mas insistir
no erro é burrice.

FARSA
Muita gente estará de folga ho-

je, mas nem sabe o motivo. Come-
moramos o feriado em homenagem
a Tiradentes,mártir da Inconfidên-
cia Mineira. Na verdade, o alferes
morreu por ser o único pobre na-
quele movimento. Os demais re-
ceberam punições brandas. Por
quase 100 anos Tiradentes ficou es-
quecido.Só voltou aos livros de his-
tória pela necessidade da jovem re-
pública brasileira necessitar de um
héroi porque, acredite,Deodoro da
Fonseca,que proclamou a Repúbli-
ca, era monarquista. Contradições
do Brasil.

SEM PROJETO
Sabe porque a reunião dos polí-

ticos potiguares com o comandan-
te da Aeronaútica, Juniti Saito, não
rendeu um novo aeroporto para
Mossoró? Por que o Governo do Es-
tado não elaborou o projeto. Só ti-
nha um da revitalização do atual.

MISSE
Numa roda de conversa em que

se elogiava a elegância da vereado-
ra Cláudia Regina (DEM), fiquei
sabendo que ela na juventude foi
misse Aracati.

Enquanto a Uern faz um trabalho maravilhoso de expansão com cursos de mestrado, a nos-
sa classe política segue mais atrapalhando que ajudando. Recentemente a Universidade deixou de
ganhar um mestrado profissional em computação por um único motivo: Mossoró e região não
têm indústrias que necessitem o investimento. O mais revoltante nessa história é ver a propagan-
da da Prefeitura de Mossoró e do Governo do Estado na mais absoluta cara de pau alardear por
aí que trouxe “trezentas mil indústrias” numa tentativa de fazer o povo de otário. Vamos ques-
tionar os políticos, minha gente!
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João Maia afirma que Vivaldo Costa tenta tornar-se
vítima para escapar de punição da Justiça Eleitoral
Para o presidente estadual do PR, deputado estadual está dando vexame com a maneira escolhida para romper

O deputado federal João
Maia (PR) reagiu às declarações
do deputado estadual Vivaldo
Costa,que anunciou sair do PR
por se sentir expulso pelo pre-
sidente estadual da legenda.

A respeito da polêmica,João
Maia escolheu o Twitter para
se pronunciar em tom irôni-
co. "Vivaldo quando quer
abandonar alguém procura se
fazer de vítima. Tática repeti-
da ao longo dos anos. Quem
sempre dava o mesmo drible
e funcionava era Garrincha",
disparou.

Na avaliação do presidente
estadual do PR,Vivaldo está jo-
gando para a plateia com vis-
tas a conseguir argumentos pa-
ra obter justa causa da Justiça
Eleitoral para trocar de parti-
do."Vivaldo quer produzir pa-
ra a Justiça "as provas" que lhe
favoreçam num possível pro-
cesso judicial", frisou.

Mostrando insatisfação
com o ex-correligionário, João
Maia classificou como "vexa-
tória" a postura de Vivaldo."O
deputado Vivaldo Costa teria
evitado vexame e o constran-

gimento de seus amigos se an-
tes das declarações de hoje ti-
vesse pedido a sua assessoria
para consultar o Google.Todas
as suas declarações anteriores
sobre o PR e João Maia estão
lá registradas assim como as
minhas também", destacou.

VIVALDO
Em declaração publicada no

blog do jornalista Ricardo Ro-
sado, Vivaldo Costa disse que
deixa o PR por não ter mais
condições de segui no parti-
do. "Sou amigo pessoal do de-

putado federal João Maia e que-
ro muito bem a ele, mas não
existe mais clima de convivên-
cia política. Na última campa-
nha tomei a decisão de ir con-
tra o partido e isso causou um
grande constrangimento a João
Maia", acrescentou.

Segundo o parlamentar, a
decisão já estava amadurecida.
"Há dias que eu vinha refletin-
do,ouvindo os correligionários
e amigos para tomar essa deci-
são.Vou deixar o Partido da Re-
pública sem mágoas nem res-
sentimentos", declarou. João Maia reage à postura de Vivaldo Costa

REAÇÃO

CPMI

Presidente da Câmara defende quebra de sigilos 
O presidente da Câmara

dos Deputados, Marco Maia
(PT-RS),defendeu ontem que
a Comissão Parlamentar
Mista de Inquérito (CPMI) do
Cachoeira adote, como pri-
meira medida de trabalho, o
pedido de quebra dos sigilos
fiscal, bancário e telefônico de
todas as pessoas acusadas de
envolvimento com o esque-
ma montado pelo empresá-
rio de jogos de azar Carlos Au-

gusto Ramos, o Carlinhos Ca-
choeira.

"Eu começaria a investiga-
ção quebrando os sigilos fiscal,
bancário e telefônico de todos
aqueles que tiveram qualquer ti-
po de contato com o Cachoei-
ra, mas essa decisão cabe ao re-
lator [da CPMI]", disse Maia.

Ele voltou a negar interfe-
rência do ex-presidente Luiz
Inácio Lula da Silva e do Palá-
cio do Planalto na composição

ou no andamento da comissão
parlamentar de inquérito.

"Nunca fui consultado, ou
recomendado,pelo presidente
Lula ou pela presidenta Dilma
[Rousseff]. Essa questão que
foi levantada, de que há inter-
ferência para turbinar ou aba-
far a CPMI, faz parte da ima-
ginação de alguns."

Segundo Marco Maia,a CP-
MI vai cumprir seu papel de
investigar, mas, como é óbvio,

haverá o debate político. "Es-
sa não é uma CPMI que esta-
beleça disputa entre governo
e oposição. Queremos acabar
com esse poder paralelo cria-
do pelo Cachoeira",disse o de-
putado.

O líder do PT na Casa, de-
putado Jilmar Tatto (SP), tam-
bém negou interferência exter-
na em relação à CPMI. "Ne-
nhuma [interferência do ex-
presidente Lula]. É um assun-

to interno da bancada. O go-
verno,em relação à CPMI,não
está se metendo, interferindo,
ainda mais nos nomes da ban-
cada do PT", disse Tatto.

Apesar de dizer que já tem
na cabeça os nomes do parti-
do que integrarão a CPMI do
Cachoeira,o líder petista infor-
mou que só vai anunciar os es-
colhidos na próxima terça-feira
(24), quando encerra o prazo
para as indicações partidárias.

Quanto à indicação do par-
tido para a relatoria da comis-
são que vai investigar a relação
de políticos, agentes públicos e
privados com o esquema de Car-
linhos Cachoeira, Tatto negou
que haja dificuldade para a esco-
lha de um nome. "Temos pelo
menos seis ou sete nomes que
podem ser o relator", disse.

Anteontem (19), o PMDB
anunciou que o senador Vital do
Rego (PB) presidirá a CPMI.

HABNER WEINER
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SEMINÁRIO - A cidade do
Assú vai sediar o II Seminário
de Direito Eleitoral. O even-
to idealizado pela Assembleia
Legislativa vai ocorrer segun-
da-feira, 23, na Câmara Mu-
nicipal. Na oportunidade au-
toridades em legislação elei-
toral abordarão temas como
Propaganda Eleitoral e Pres-
tação de Contas Eleitorais pa-
ra o pleito municipal de 2012.

EMERGÊNCIA - A gover-
nadora Rosalba Ciarlini vai se
reunir segunda-feira, 23, com
os prefeitos dos 139 municípios
que   estão     em    estado   de e-
mergência por causa da seca.
No encontro, o governo colo-
cará toda a estrutura da Emater
para ajudar os municípios que
sofrem   com    a    estiagem e a-
nunciará as  novas medidas e-
mergenciais que serão adotadas
pelo Governo do Estado.

INTERCÂMBIO - A Pró-Re-
itoria de Ensino de Graduação
e a Diretoria de Assuntos In-
ternacionais da Uern abriram
inscrições para seleção de 21
alunos para candidatarem-se
ao Programa Licenciaturas In-
ternacionais (PLI). Os dis-
centes selecionados concor-
rerão a bolsa de estudo de 24
meses em Portugal. Os inter-
essados podem fazer sua in-
scrição no sítio da Uern até se-
gunda-feira, 23.

EMPREENDEDOR - O Se-
brae intensifica preparativos
para a realização da Feira do
Empreendedor 2012, que
será realizada no período de
1º a 4 de agosto em Natal. As
empresas que desejam expor
no evento podem se inscr-
ever pela internet, através do
endereço eletrônico
www.feiradoempreende-
dor.rn.sebrae.com.br, clican-
do no link 'quero participar'.

CULTURA - A Secretaria
Extraordinária de Cultura e
Fundação José Augusto
(Secultrn/FJA) abriram in-
scrições para o Edital de
Apoio aos Novos da Arte
2012/2013. O edital vai se-
lecionar 24 propostas de es-
petáculos nas áreas de teatro,
poesia, dança e humor, in-
cluindo-se também projetos
correlatos oriundos de esco-
las das redes pública e priva-
da do RN.

FERIADO
Devido ao feriado de Tiradentes, 21, o jornal O

Mossoroense não circulará no domingo. Por esse motivo, a
edição de hoje traz os cadernos Universo e    Mais TV!     O
periódico voltará às bancas e às casas dos leitores na terça-
feira. A equipe deseja a todos um ótimo feriado.

PAREDÕES
O vereador Lairinho Rosado (PSB) solicitou à Prefeitura

de Mossoró a recuperação da camada asfáltica da rua Marechal
Deodoro. Ele fez o mesmo pedido para a pavimentação na
rua Anatália de Melo Alves. Ambos no bairro Paredões.

ANIVERSÁRIO 
Na segunda-feira, o programa Observador Político completa

32 anos de existência. O programa foi ao ar pela primeira vez em
23 de abril de 1980 pela Rádio Tapuyo, com a apresentação de
Laíre Rosado e Evaristo Nogueira. Atualmente, o programa é
exibido simultaneamente pela TV Mossoró (Fundação Vingt Rosa-
do) e Rádio FM 93 (Rede Resistência de Comunicação).

CONCURSO - A     Caixa
Econômica Federal (CEF)
divulgou os locais de provas
para mais de um milhão de
inscritos no concurso que
oferece formação de cadas-
tro de reserva no cargo de
técnico bancário novo. As
provas  serão       aplicadas
amanhã, 22. As remuner-
ações variam de R$ 1.744,00
a R$ 7.734,00.

CID AUGUSTO
Jornalista

RESUMO DAS NOVELAS

Nilo dá o endereço de Rita
para Carminha.Max vende seu
carro para conseguir dinheiro
e fechar um negócio com Cle-
berson. Cadinho vê Noêmia e
Verônica conversando na lan-
chonete do hospital. Zezé im-
plica com Nina ao vê-la con-
versando com Jorginho. Nina
fica incomodada com a con-
versa sobre o casamento de
Jorginho. Verônica entra no
quarto de Noêmia e Cadinho se
tranca no banheiro. Carminha
vai ao apartamento de Rita.

AVENIDA BRASIL

Chayene se prepara para
receber Fabian e usa um pro-
duto especial para atraí-lo.
Rosário garante ao pai que
chegará a tempo para o show.
Inácio percebe a armação de
Dinha para atrapalhar seu
compromisso com Rosário.
Fabian não comparece ao jan-
tar da cantora. Penha, Cida e
Rosário se encontram para
desabafar. Cida não tem cor-
agem de contar a Conrado que
é empregada doméstica e de-
cide romper com ele.

CHEIAS DE CHARME

Sábado (21/4)

Gabriel orienta Valéria so-
bre a gravidez.Valéria rasga um
desenho que Rodrigo fez de
Elisa.Laís se revolta com a notí-
cia de que dona Olga cuidará
dela. Valéria escolhe o nome
de seu filho e diz que ele ficará
no quarto que era de Rodrigo.
Priscila conta para Miriam que
Mauro mandou a foto de Elisa
para todos os meios de comu-
nicação. Fernando diz a Miri-
am que o casamento deles será
um grande evento.Gabriel con-
firma a gravidez de Valéria.

AMOR ETERNO AMOR

nstigado pelo noticiário da
"Folha de S.Paulo", assisti
à edição do programa bri-

tânico "This Morning", veicu-
lado na ITV1, no qual a inglesa
Hazel Jones,loirinha de 27 anos,
linda de morrer e  de   matar,
apresenta-se como a ilumina-
da possuidora de duas vaginas.

A galega enumera diversas
vantagens, a começar pelas
virgindades que perdeu em
ocasiões distintas:"I lost my vir-
ginity twice". Diz ainda que seu
namorado é o único sujeito do
Universo a penetrar genitá-
lias diferentes sem o peso das
traições na consciência.

Aposentado da vadiagem
por tempo de serviço e con-

tribuição, guardando, porém,
pendor científico por questões
do ramo, sinto-me à vontade
para anotar impressões, indi-
car benefí-
cios e riscos
no relacio-
n a m e n t o
com uma
moça dota-
da de tal
atributo es-
tético.

Homem
para Hazel
Jones deve
ser bilíngue,
a exemplo de Charles Phelan,
amante de Melissa Hoffman,
ela que, tendo somente uma,

parece carregar dez pererecas.
Vaginas,embora no mesmo or-
ganismo, falam idiomas diver-
sos. E comunicação é funda-

mental.
P r e c i s a

ser muito di-
vertido, car-
regar na
mente brin-
cadeiras da
infância,tipo
aquela do
"Uni-duni-
tê, sa-la-mê-
min-guê, o
sor-ve-te é

co-lo-rê,a es-co-lhi-da foi...vo-
cê!". Ou "Passarás, passarás/
Mas algum há de ficar/ se não

for o da frente/ tem que ser o
de trás".

O cara tem de estar sempre
disposto,naturalmente ou à ba-
se de Biotônico Fontoura com
ovo de pata, leite condensado
e chocolate em pó, não ape-
nas a fim de satisfazer o con-
junto da obra,mas também pa-
ra enfrentar duas TPMs e as
respectivas menstruações.

E aí,vai encarar? Eu não me
atrevo,pois mal domino o por-
tuguês sertanejo e em inglês só
consigo dizer "whisky".Além
disso, nunca me saí bem nos
quesitos de múltipla escolha,
estou fraco que nem caldo de
batata e minha mulher é valen-
te igual a siri numa lata.

“

“

I

A galega enumera diversas
vantagens, a começar pelas vir-
gindades que perdeu em oca-
siões distintas.

PARA COMEMORAR O LIVRO

LUIZ CARLOS AMORIM
Escritor

stá aí o Dia Mundial
do Livro.Ele é come-
morado em 23 de

abril, em mais de cem países,
porque nesse dia nasceram
grandes escritores como Cer-
vantes,Shakespeare,Vladimir
Nabokov e Josep Pla. A data
foi instituída pela Unesco, em
1996.

Livro, este objeto mágico
que pode trazer no seu inte-
rior um mundo de conheci-
mento, de fantasia, de imagi-
nação. O guardião da história
da humanidade, o registro de
tudo o quanto o ser humano
já fez neste mundão de Deus.
O receptáculo de toda a inte-
ligência do homem, até das
teorias do que poderá vir a ser
o futuro.

É bem verdade que ainda
é quase um item de luxo, pois
seu preço é um tanto quanto
alto para uma grande parcela
do nosso povo,mas para quem
gosta de ler há alternativas co-
mo as bibliotecas municipais,
escolares, de clubes e associa-
ções etc. Essas bibliotecas

nem sempre terão os últimos
lançamentos em seus acervos,
mas sempre haverá algum
bom título que não lemos.As-
sim como os sebos, que ofe-
recem um sem número de op-
ções a preços razoáveis.

Com o avanço da tecnolo-
gia digital, o e-book, ou livro
eletrônico,
e os leito-
res eletrô-
nicos - e-
readers -
estão se
populari-
zando ca-
da vez
mais e já há
uma pe-
quena le-
gião de se-
guidores. Vivemos, na verda-
de,uma revolução cultural.E-
les, os tablets – Kindle, Ipad
e tantos outros leitores eletrô-
nicos que estão à disposição
no mercado, inclusive no Bra-
sil, começam a virar o sonho
de consumo de muita gente,
inclusive daqueles que não têm

condições de adquiri-los.Ain-
da que muitos daqueles que os
adquirem acabem esquecen-
do da função de leitores digi-
tais dos aparelhos, tantas são
as opções que eles oferecem:
jogos, filmes, internet, comu-
nicação através de programas
como skype,programas de re-

lacionamen-
to etc.

De qual-
quer manei-
ra, o livro im-
presso,de pa-
pel, o tradi-
cional livro
como o co-
n h e c e m o s
até agora
cont inuará
por muito

tempo ainda. E por mais que
ele mude, ainda continuará a
se chamar livro, o objetivo de
perenizar e divulgar a cultura
e o conhecimento será o mes-
mo. Certeza é que o livro de
papel poderá conviver harmo-
niosamente com o livro ele-
trônico e vice-versa.

Com a tecnologia da infor-
mática a serviço da leitura, a
tendência é que o hábito de
ler se intensifique, até porque
além do livro tradicional e do
livro digital, temos ainda o áu-
diolivro,que possibilita que os
deficientes visuais sejam,tam-
bém, consumidores de litera-
tura.

Então talvez devamos co-
memorar tanta tecnologia a
serviço da leitura,mesmo con-
siderando que o livro físico,
aquele que podemos folhear,
rabiscar e ler sem dependên-
cia de nenhuma fonte de ener-
gia, a não ser a nossa visão e a
vontade de ler, não será ex-
tinto. Ao contrário, ele conti-
nuará firme, mesmo com to-
das as outras formas de leitu-
ra que existem ou que porven-
tura poderão vir a existir.

De maneira que rendo mi-
nha homenagem a esse obje-
to tão importante para o pro-
gresso das civilizações em to-
do o mundo.

Vida longa para o livro, co-
mo quer que seja concebido.

“

“
E

De qualquer maneira, o 
livro impresso, de papel,
o tradicional livro como 
o conhecemos até agora
continuará por muito 
tempo ainda.
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Brasil coloca 32 empresas na lista da
"Forbes", Petrobras está em 10º lugar

RANKING

Entre os cem primeiros lugares também estão Itaú Unibanco Holding, Bradesco, Banco do Brasil e Vale

O setor financeiro, com 478 representantes, e o petroleiro, com 131, lideram o cobiçado ranking 

O índice Forbes Global
2000,que avalia as maiores em-
presas do mundo, colocou 32
brasileiras no ranking, entre
elas a Petrobras, que ocupa a
10ª posição na lista liderada pe-
la americana Exxon Mobil.

Foram citadas mais de 60
empresas latino-americanas.A
Petrobras obteve o maior des-
taque entre elas, com ativos
avaliados em US$ 319 bilhões,
e um valor de mercado de US$
180 bilhões, que a colocou en-
tre as dez maiores do mundo.

Entre os cem primeiros lu-
gares também estão Itaú Uni-
banco Holding,Banco Brades-
co, Banco do Brasil e Vale.

Após o Brasil, com 32 em-
presas na lista,o México é o país
da América Latina com a maior
participação no ranking (in-
cluindo a gigante das teleco-
municações América Móvil,na
112ª posição global), seguido
por Chile,Colômbia,Peru,Pa-
namá e Venezuela.

Com US$ 433 bilhões em
vendas e um valor de merca-
do de US$ 407,4 bilhões, a
companhia petrolífera ameri-
cana Exxon Mobil lidera o ran-
king. O primeiro lugar tinha
sido dominado, nos últimos
anos, pelo banco JPMorgan
Chase, relegado a um segun-
do lugar. Fica à frente do con-
glomerado General Electric
(3), da companhia petrolífera
anglo-holandesa Royal Dutch
Shell (4) e do banco chinês
ICBC (5).

O ranking das dez maiores
também conta com a gigante
financeira britânica HSBC (6),
a energética chinesa PetroChi-
na (7), o grupo Berkshire Ha-
thaway (8), do investidor ame-
ricano Warren Buffet, o ban-
co Wells Fargo (9),e, finalmen-
te, a Petrobras (10).

As companhias que figuram
na lista Forbes Global 2000
deste ano acumulam uma re-
ceita de US$ 36 trilhões (11%

a mais que há um ano), lucro de
US$ 2,6 trilhões (12% a mais),
ativos de US$ 149 trilhões (8%
a mais) e um valor de mercado
conjunto de US$ 37 trilhões
(0,5% a menos).

O setor financeiro,com 478
representantes, e o petroleiro,

com 131, lideram a nona edi-
ção do cobiçado ranking da re-
vista, onde aparecem duas mil
empresas classificadas a partir
de quatro variáveis (vendas, lu-
cro, ativos e valor de mercado)
e que empregam 83 milhões
de pessoas no mundo todo.

A lista da "Forbes" confir-
ma o bom momento da Ap-
ple,pela primeira vez no mais al-
to ranking de empresas com
maior valor de mercado (US$
546 bilhões), enquanto Royal
Dutch Shell lidera em vendas
(US$ 470 bilhões),a Exxon Mo-

REPRODUÇÃO

bil lidera em lucro (US$ 41,1
bilhões) e a hipotecária Fannie
Mae em ativos (US$ 3,2 tri-
lhões).

Este ano, a lista possui em-
presas procedentes de 66 paí-
ses, quatro a mais que no ano
anterior, e é dominada nova-
mente pelos EUA (524) e Ja-
pão (258), que perderam 14
postos com relação a 2011,en-
quanto a China continua cor-
tando distâncias graças a seus
bancos e suas empresas ener-
géticas que lhe concederam o
terceiro lugar com 136 repre-
sentantes.

Por regiões geográficas, a
Ásia-Pacífico se situa no quin-
to ano consecutivo no topo,
com 733 empresas, 32 a mais
que no ano passado; seguida
pela Europa, Oriente Médio
e África, que apresentam 605
companhias, seis a menos que
há um ano; Estados Unidos,
com 12 a menos que em 2011,
e as Américas, com 145.



Familiares
da professo-
ra Alvanir
Leão Carlos
comunicam
o seu faleci-
mento ocor-
rido ontem.
O corpo es-

tá sendo velado em Almino Afon-
so e o sepultamento ocorrerá hoje
à tarde.

A família agradece a todos os que
comparecerem a este ato de   fé   e
solidariedade cristã.
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Felicidade e otimismo reduzem risco 
de doenças cardíacas, diz estudo

PESQUISA

Cientistas acreditam que um senso de bem-estar pode reduzir fatores de risco que induzem a doenças cardíacas

Pessoas felizes e otimistas
enfrentam menos risco de so-
frer doenças cardíacas e der-
rames, segundo uma pesquisa
da Harvard School of Public
Health.

A pesquisa foi produzida a
partir de mais de 200 estudos
e divulgada na publicação es-
pecializada Psychological Bul-
letin.

Cientistas acreditam que um
senso de bem-estar pode redu-
zir fatores de risco que indu-
zem a doenças cardíacas,como
alta pressão sanguínea e coles-
terol elevado.

Fatores como estresse e de-
pressão já tinham sido relacio-
nados a doenças cardíacas.

Os pesquisadores do Har-
vard School of Public Health
analisaram estudos médicos
variados que traziam registros

sobre bem-estar psicológico e
boa saúde cardiovascular.

O cruzamento de dados re-
velou que fatores como otimis-
mo, satisfação com a vida e fe-
licidade pareceram estar asso-
ciados a uma redução no risco
de doenças cardíacas e circu-
latórias, independentemente
da idade e status socioeconô-
mico de uma pessoa,de seu pe-
so e se ela é ou não fumante.

O risco de doença, mos-
trou o estudo, é 50% menor
entre pessoas otimistas, mas
a pesquisadora-sênior do
Harvard School of Public
Health, Julia Boehm, afirma
que a pesquisa apenas suge-
re uma ligação e não repre-
senta uma prova de que fa-
tores ligados ao bem-estar
possam atuar para prevenir
doenças cardíacas.

HÁBITOS 
SAUDÁVEIS
Não apenas é difícil medir

de forma objetiva o bem-es-
tar, como outros fatores que
ameaçam a saúde, como co-
lesterol e diabetes, pesam mais
quando se trata de reduzir o ris-
co de doenças.

Os participantes da pesqui-
sa que se mostraram mais oti-
mistas também seguiam hábi-
tos mais saudáveis, como se
exercitar mais e seguir uma die-
ta balanceada, fatores que po-
dem exercer influência na pre-
venção de doenças.

A maior parte de estudos
anteriores sobre humor e
doenças cardíacas se centrou
em fatores como estresse e an-
siedade, mas não em felicida-
de e otimismo.

Maureen Talbot, enfermei-

ra cardíaca sênior do principal
instituto britânico especiali-
zado em doenças do coração,
a British Heart Foundation,
disse: "A associação entre
doenças cardíacas e saúde
mental é muito complexa e ain-
da não totalmente compreen-
dida''.

"Embora este estudo não
tenha olhado para os efeitos do

estresse, ele confirma o que já
sabíamos,que o bem-estar psi-
cológico compõe uma parte
importante de se ter um estilo
de vida saudável, assim como
permanecer ativo e manter
uma alimentação saudável.''

"Ele também destaca a ne-
cessidade de que profissionais
de saúde ofereçam uma abor-
dagem completa do cuidado

Risco de doença, mostrou o estudo, é 50% menor entre pessoas otimistas

médico ao paciente, levando
em conta seu estado de saúde
mental e o monitoramento dos
efeitos desse estado mental so-
bre a saúde física da pessoa",
acrescentou.

''Ainda que este estudo não
tenha analisado os efeitos do
estresse,ele confirma o que sa-
bíamos, que o bem-estar psi-
cológico é uma parte impor-
tante de se ter um estilo de vi-
da saudável, assim como se
manter ativo e comer de for-
ma saudável. Ele também sa-
lienta a necessidade de que
profissionais da área de saúde
forneçam um tratamento ho-
lístico em relação à saúde de
uma pessoa, levando em con-
ta a saúde mental do paciente
e monitorando os seus efei-
tos sobre sua saúde'', afirmou
Talbot.

NOTA DE FALECIMENTO
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PODEROSOS
A presidente da Petrobras, Maria das Gra-

ças Silva Foster, é uma das 100 pessoas mais
influentes do mundo na lista da revista norte-
americana Time. Também na lista estão o em-
presário Eike Batista e a presidente Dilma. O
ranking anual é dividido em categorias; artis-
tas, empresários, ativistas, políticos, pesquisa-
dores e chefes de Estado são citados em suas
respectivas categorias.

GAROTO-PROPAGANDA
O cantor Luan Santana fechou uma parce-

ria com a Colcci e vai usar looks da marca em
todos os seus shows Brasil afora, inclusive, já
escolheu o look que vai vestir em sua apresen-
tação amanhã,21,na Vaquejada do Porcino Park
Center.Em Mossoró, a marca tem loja no MWS
e tem Ana Maria Filgueira como franqueada.

WELCOME
Carlos Augusto Araújo,o big boss da CCAA,

acaba de lançar o  Welcoming Visitors em Mos-
soró.O programa do curso é  diferenciado e cria-
do para atender às necessidades de comunica-
ção dos que trabalham em restaurantes, hotéis,
transporte e comércio/entretenimento, capa-
citando os profissionais para um melhor aten-
dimento ao estrangeiro/turista. Mais informa-
ções no (84) 3314 1648.

@ Hoje é dia de festa para Joana D'Arc Fer-

nandes Coelho, Walace Soares, Danísia Frei-

tas e Eduardo de Medeiros Neto. Parabéns!

@ Para curtir de perto todo o show do cantor
Luan Santana, que é a atração nacional de maior
destaque da Vaquejada Fenomenal do Porcino Park
Center, a dica é o camarote exclusivo da Porcino
Mitsubishi. Corra, os acessos são limitados.

@ O diretor da Metro Quadrado, o empre-

sário mossoroense Cantídio Neto, comemo-

ra os 20 anos de sua empresa de construção

civil lançando a grife Personale, que terá resi-

denciais com tamanhos variados em Petró-

polis, Tirol  e Barro Vermelho. Essa é a meta

da Metro Quadrado para 2012.

@ Singrid Marcelino comemora seu aniversá-
rio com pagodão, hoje, no Garbos Eventos.

@ Depois de  Isabela Capeto, Ronaldo Fra-

ga e Alexandre Herchcovitch, o artista multi-

mídia baiano Carlinhos Brown acaba de lan-

çar uma nova coleção em parceria com a mar-

ca de óculos Chilli Beans. Serão, ao todo, no-

ve modelos que estarão disponíveis em todas

as lojas da rede. Confira!

@ Marilene Paiva avisa que a Revista Presença
está no forno. Primeira semana de maio, coquetel
para anunciantes e colaboradores da 37ª edição.
Vivas!

Paulo
paulopinto@mikrocenter.com.br

Pinto

CURTA-METRAGEM

Dias Filho e
Goretti na 

festa do
aniversário de
Armando Lúcio

no Garbos

O aniversariante
Armando Lúcio
ganha festa 
surpresa da
amada Flávia



Será realizada no próximo sábado, 28, a
partir das 9h, a segunda edição do progra-
ma Defensoria Pública na Comunidade
(DPC). Dessa vez, o evento promovido
pela Defensoria Pública do Estado (DPE)
acontece em Mossoró, na Escola Estadual
José Nogueira, bairro Santo Antônio.

Após a solenidade de abertura, ocorre-
rá uma palestra ministrada pela defensora
pública Hissa Cristhiany Gurgel Pereira,que
debaterá a Defensoria Pública e o seu vas-
to campo de atuação, discussão que tem
como função promover o acesso à Justiça
ao cidadão menos favorecido.

Durante as atividades, que serão encer-
radas às 15h, o público terá à disposição
atendimento jurídico prestado por defen-
sores públicos,equipe multidisciplinar com-
posta por psicóloga e assistente social, es-
tagiários do curso de Direito e servidores
da DPE.

O programa contará ainda com a parti-
cipação da Central do Cidadão, que reali-
zará a confecção de CPFs; e do Instituto
Técnico e Científico de Polícia do Rio Gran-
de do Norte (Itep), que disponibilizará a
gratuidade para emissão da primeira e se-
gunda vias da Carteira de Identidade, a se-
rem emitidas posteriormente na Central do
Cidadão.

Na ocasião, o Programa Público Pater-
nidade Responsável também será tema de
discussão.A iniciativa,promovida pelo Go-
verno do Estado, e executada pela DPE
em parceria com a Secretaria de Estado da
Educação e da Cultura (SEEC) e com a Se-
cretaria de Estado do Trabalho, da Habita-
ção e da Assistência Social (Sethas), tem
como objetivo incentivar e promover a bus-
ca pelo reconhecimento de paternidade
em relação a crianças e adolescentes da re-
de pública estadual de ensino.

O evento contará ainda com a partici-
pação do Grupo de Apoio Toque de Ma-
ma, da Liga Mossoroense de Estudos e
Combater ao Câncer (LMECC), que di-
vulgará medidas de combater e tratamen-
to ao câncer; do Hemocentro, e Hospital
Rafael Fernandes,com a realização de cam-
panha educativa de prevenção DST/Aids,
distribuição de informes educativos e pre-
servativos

A Escola de Saúde da Universidade Po-
tiguar (UnP) também participará do progra-
ma, através dos  cursos de Nutrição, Enfer-
magem,Fisioterapia e Serviço Social,que rea-
lizará a pesagem de crianças, exame glicosí-
metro, verificação da pressão arterial, mas-
sagem de fisioterapia, entre outros serviços.

COTIDIANO
SÁBADO

Mossoró (RN),
21 de abril de 2012
Caderno do jornal 
O Mossoroense 

DPE PROMOVE SEGUNDA EDIÇÃO DO PROGRAMA
DEFENSORIA PÚBLICA NA COMUNIDADE

Oportunidade

CEDIDAS

No evento serão disponibilizadas gratuidades para emissão da primeira e segunda vias da Carteira de Identidade

Ações serão iniciadas a partir das 9h... ... e encerradas às 15h, na Escola Estadual José Nogueira



GERAIS www.omossoroense.com.br2 – Sábado, 21 de abril de 2012

Limitações impostas pela Anac ampliam loteamentos 
IMÓVEIS

Imobiliárias veem nos loteamentos uma forma de impulsionar os negócios e acelerar a habitação de algumas regiões

Mossoró tem crescido e se
transformado nos últimos cin-
co anos, seja na economia, na
questão populacional e até mes-
mo no setor imobiliário no qual
se percebem as maiores mudan-
ças. Com a paralisação tempo-
rária da verticalização da cida-
de, devido aos problemas rela-
cionados ao aeroporto, as em-
presas têm investido bastante
na construção de casas, condo-
mínios residenciais, marcando
também o retorno dos negócios
voltados para os loteamentos de
terra.

De acordo com o corretor
de imóveis e perito em avalia-
ção Jansen Nogueira, a venda

de lotes de terra voltou a fazer
parte da rotina imobiliária da ci-
dade, uma vez que Mossoró
tem crescido para as regiões an-
tes consideradas como urba-
nizáveis, chegando até a zona
rural.

"Há muitos anos, quando
ainda existia muita área ociosa
em Mossoró, os habitantes
compravam loteamentos às ve-
zes sem nem saber em que in-
vestir.Essas regiões deram ori-
gem a grandes bairros.Essa ten-
dência voltou ao município, já
que este precisa crescer para ou-
tras partes e a forma mais rápi-
da para que isso aconteça é a
criação dos chamados lotea-

mentos,que nada mais é que ex-
tensas faixas de terra destina-
das à edificação de qualquer na-
tureza", exemplificou o perito.

A cidade tende a crescer das
regiões centrais para as zonas
periféricas, isto é as chamadas
áreas urbanizáveis e zona ru-
ral.Mossoró chegou a um pon-
to em que sua expansão ultra-
passou as barreiras do centro e
alcançou regiões antes conside-
radas urbanizáveis, isto é, que
não possuíam infraestrutura bá-
sica para a urbanização, tais co-
mo rede de esgotos e água, ilu-
minação, ruas asfaltadas, cole-
ta de lixo, entre outras benfei-
torias, mas com a chegada des-

ses recursos a área pode ser fa-
cilmente habitada,chegando até
a impulsionar o crescimento pa-
ra as zonas rurais.

Segundo Jansen, os lotea-
mentos são a alternativa para ur-
banizar áreas antes tidas como
ociosas,pois esse sistema de di-
visão de terra em lotes traz a in-
fraestrutura necessária para a
ocupação habitacional de re-
giões antes inóspitas.

"Só é possível urbanizar de-
terminadas regiões após o lo-
teamento, para isso a empresa
encaminha a solicitação de
aprovação do projeto de urba-
nização à Secretaria Municipal
de Urbanismo,juntamente com

os pedidos de água e esgoto na
companhia de saneamento e de
instalação de rede elétrica à
companhia distribuidora e for-
necedora de energia. Esta for-
ma é mais rápida do que espe-
rar o desenvolvimento da área
e que com isso venham as ben-
feitorias", enfatizou o corretor.

Os preços dos terrenos va-
riam bastante, tendo em vista
que diversos fatores contri-
buem para a valorização ou des-
valorização dessas áreas. Agre-
ga valor à área vendida a dispo-
nibilização de serviços tais co-
mo escolas,creches,redes de su-
permercados,farmácias,hospi-
tais,bancos,shopping,entre ou-

tros. Entre os bairros onde os
lotes de terra são mais valori-
zados estão o Bela Vista e No-
va Betânia.

"A ocupação por atividades
residenciais, comerciais, ao re-
dor de um terreno torna-o mais
próximo, portanto com maior
acessibilidade a uma nova ga-
ma de possibilidades de inte-
ração com o resto da cidade.
Essa possibilidade de intera-
ção, por sua vez, é um aspecto
valorizado pelas pessoas no
momento de escolher um de-
terminado local, por isso aca-
ba também contribuindo para
o aumento do preço do solo",
concluiu o corretor.

Com a restrição da verticalização na cidade, cresce áreas destinadas a loteamento

Nem só de loteamentos têm vivido o ramo imobiliário
Diante das dificuldades en-

contradas após a determina-
ção da Agência Nacional de
Aviação Civil (Anac),proibin-
do construção de prédios aci-
ma de 15 metros de altura em
relação ao nível da pista do ae-
roporto, num raio de 4 quilô-

metros, as empresas da região
viram na construção de casas
e condomínios a alternativa pa-
ra suprir as necessidades da po-
pulação.

Os corretores dizem que
com a determinação do Gover-
no Federal de reduzir os juros

cobrados pelos bancos nos fi-
nanciamentos concedidos pa-
ra a compra de casas, o merca-
do tomou um novo impulso.

"As pessoas têm visto nes-
sa facilidade de se obter um
financiamento, com baixa ta-
xa de juros a oportunidade de

possuírem a sua casa própria.
Antes os cidadãos ficavam re-
ceosos em pedir empréstimos,
pois sabiam que os juros co-
brados eram altíssimos, que a
longo prazo se tornavam one-
rosos", esclareceu Jansen.

Um destes programas que

têm contribuído para o cres-
cimento do mercado imobi-
liário local é o "Minha Casa,
Minha Vida, realizado pela
Caixa Econômica, no qual
qualquer pessoa com a renda
bruta de R$ 1.600 até R$ 5 mil
pode ser contemplada pelo

projeto. As facilidades ofere-
cidas são:prestação mensal de
no mínimo R$ 50, a possibi-
lidade de pagar o financia-
mento em até 10 anos, ou fi-
nanciar até 100% do imóvel
com prazo de até 30 anos pa-
ra pagar.

JOAQUIM MARCELINO

Construção de grandes edifícios deu uma desacelerada nos últimos meses

LUCIANO LELLYS
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Um dos fatores que justificam o alto valor cobrado pelos produtos é a perda de mais de 90% das plantações 

Consumidores reclamam do aumento do produto

Iniciativa percorrerá pontos históricos

Problemas gerados pela estiagem refletem no
aumento do preço do feijão verde e do milho

COMÉRCIO

Caminhada histórica e cultural possibilitará 
que cidadãos conheçam mais sobre a cidade

CULTURA

Com o quadro de seca ins-
taurado na região, não só os
agricultores têm sofrido com
a situação, os consumidores
também sentem de perto os
efeitos da estiagem.O Sindica-
to dos Trabalhadores Rurais de
Mossoró informou que mais
de 90% da safra de milho e fei-
jão foi perdida este ano, em
decorrência disso houve um
aumento do preço desses pro-
dutos que variam entre R$ 3,70
e R$ 8.

De acordo com a consu-
midora Maria de Fátima, a
venda de feijão verde dimi-
nuiu bastante devido ao au-
mento de preço do produto,
que chega a custar de R$ 5 a
7 o quilo.

"Muitos clientes quando
vêm à Cobal reclamam do pre-
ço do feijão,mas eles deveriam
entender que a culpa não é nos-
sa. A gente não tem recebido
a mesma quantidade de cereal
que recebia nos anos anterio-
res, sem falar que diante da di-
ficuldade de se obter o produ-
to os fornecedores também au-
mentaram o seu preço, se não
cobrarmos esse valor não tere-
mos lucro algum", disse a ven-
dedora.

Segundo a consumidora
Francisca das Chagas, o preço
do feijão tem alternado bastan-
te dependendo do local, entre
os estabelecimentos mais ca-
ros estão os supermercados de
um modo geral. "Costumava

comprar feijão, mas nestes úl-
timos anos o preço aumentou
muito.Em alguns supermerca-
dos da cidade as pessoas po-
dem pagar R$ 8 pelo quilo do
produto, é um absurdo", disse
Francisca.

A situação não é diferente
em relação ao milho, como es-
clarece Francisco Lobo Maia,
mais conhecido como Lobão
do Milho Verde.

"As vendas caíram de 20 a
30% em relação ao ano pas-
sado. Além da clientela dimi-
nuir, os fornecedores aumen-
taram o preço do produto.
Atualmente estamos venden-
do cinco espigas de milho a
R$ 2, mas os supermercados
têm vendido a mesma quan-

HABNER WEINER

Gerências da Agricultura, Defesa Social e Saúde traçam ações para minimizar os feitos da seca
Para minimizar os efeitos da

seca, a Gerência de Agricultu-
ra, Abastecimento e Recursos
Hídricos, em parceria com a
Gerência da Defesa Social e a
Gerência da Saúde, têm desen-
volvido ações junto aos agri-
cultores da região. Uma des-
sas medidas é a manutenção
preventiva e reparadora das
adutoras presentes nas comu-
nidades rurais do município,
que tem como objetivo inten-
sificar o abastecimento de água
na zona rural neste período.

Segundo o gerente de Agri-
cultura,Rondinelli Carlos,a es-
tiagem se mantém igual em to-
das as 130 comunidades rurais
que fazem parte do município.
"Tive a oportunidade de visi-
tar mais de 50 comunidades, e
o que pude perceber é o mes-
mo problema em todas elas, a
falta de água destinada não
apenas para o consumo huma-
no, mas também para regar o
plantio e matar a sede do ga-
do", disse o gerente.

Tentando solucionar o pro-

blema, as equipes técnicas da
Gerência têm visitado diaria-
mente as comunidades rurais
com o intuito de averiguar o
serviço de abastecimento."Va-
mos realizar vistorias buscan-
do manter a excelência dos ser-
viços prestados. Com a estia-
gem,percebemos a necessida-
de de fazer esses reparos para
manter a distribuição de água
regular", disse Rondinelli.

O gerente ainda destacou
que a manutenção dos poços
públicos requer uma atenção

maior, devido à diminuição da
oferta de água por causa da se-
ca. "A recomendação é que
não aconteça interrupção da
água potável para as comuni-
dades. A gestão municipal se
esforçará para minimizar os
transtornos pela ausência de
chuvas neste período".

Outra forma de ajudar aos
agricultores a superarem essa
fase de estiagem e obterem
condições de permanecer no
campo é o benefício concedi-
do pelo 'Seguro Safra'.No mês

de maio será finalizado o lado
que atesta se de fato as planta-
ções sofreram prejuízo de mais
de 50%, estando desta forma
aptas a receber o recurso.

"Infelizmente,diferente do
ano passado,que a safra foi ex-
celente,a estimativa é que mais
de 70% da safra foi perdida
este ano.Diante dessa situação
os agricultores que este ano
participaram do projeto, isto
é,cerca de 1.511 lavradores re-
ceberão o benefício do segu-
ro. O pagamento será realiza-

do em cinco parcelas de R$
136, e ajudará ao homem do
campo a exercer suas ativida-
des de forma digna", declarou
Rondinelli.

A Gerência de Defesa So-
cial informou que ontem se-
ria finalizado o Plano de Con-
tingência, direcionado para
situações de seca no municí-
pio. As ações foram compos-
tas levando-se em conta o
mapeamento de todas as
áreas e localidades afetadas
pela estiagem.

Os cidadãos de Mossoró e
de outros municípios terão a
oportunidade de participar da
1ª Caminhada Histórica de
Mossoró, que acontecerá no
dia 25 de maio, às 15h. O pas-
seio terá início no Museu Lau-
ro da Escóssia, passando por
17 monumentos até chegar à
Estação das Artes Elizeu Ven-
tania. Essa é uma oportuni-
dade dos cidadãos reviverem
a sua história e as pessoas de
outras regiões conhecerem
melhor a cidade.

De acordo com o diretor da
empresa idealizadora da cami-
nhada, Jarbas Filho, o projeto

foi inspirado em uma ação se-
melhante que acontece em Na-
tal, desde 2008, pelas praias
da cidade.

"Através da cultura local,
pode-se perceber o quanto a
história é valorizada no mu-
nicípio,desta forma pensamos
em resgatar essas memórias
que englobam desde o primei-
ro voto feminino até a luta tra-
vada contra o bando de Lam-
pião, e divulgar para a popu-
lação", afirmou.

Jarbas ainda ressaltou a im-
portância dessa prática para o
turismo local,pois segundo ele
além de resgatar o passado his-

tórico cultural do povo mos-
soroense, a caminhada tam-
bém vai fomentar o turismo in-
terno e externo da cidade.

Entre os monumentos vi-
sitados durante o passeio es-
tão o Museu Lauro da Escós-
sia, Loja Maçônica 24 de Ju-
nho, Praça da Redenção Do-
rian Jorge Freire,Estátua da Li-
berdade, prédio da União Cai-
xeiral, praça Vigário Antônio
Joaquim, monumento ao Go-
vernador Dix-sept Rosado
Maia e a Catedral de Santa Lu-
zia.

Todo o percurso será acom-
panhado por guias,que irão ex-

plicar aos participantes a im-
portância histórica de cada
monumento, constituindo-se
assim, em uma grande aula de
história ao ar livre.

Além de um exercício para
o corpo e à mente os partici-
pantes vão contribuir com a
doação de alimentos para ins-
tituições de caridade de Mos-
soró, já que as camisetas do
evento estarão sendo trocadas
no Supermercado Cidade por
dois quilos de alimentos não-
perecíveis.A troca dos alimen-
tos pelo kit-caminhada pode
ser realizada a partir do pró-
ximo mês.

tidade de espigas por R$ 3,70.
Em 25 anos de vendas, a gen-

te nunca tinha passado por um
período tão ruim. Mas espe-

ramos que no São João a nos-
sa situação melhore".

LUCIANO LELLYS



BUTECO DO GEGÊ
A coluna de hoje mostra quem foi destaque na edição 2012 do Buteco 

do Gegê, nos salões do Requinte Buffet, que virou uma passarela
de gente bonita, elegante e bem-humorada. Enjoy!
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As amigas Grécia Regina e Maria Luíza Queiroz:
lindas, loiras e sempre em forma

Todos os anos no Buteco, ela é eleita uma das
mais bem vestidas: Liliana Almeida

As irmãs Claudinha e Cristiane Vieira em papo
na pista de dança do Requinte Buffet

O vereador Francisco José Júnior acompanhado
de sua eterna musa Amélia Ciarlini

Narjara Souza, Carlisi Omena e Karol Azevedo:
trio elegante e para lá de animado

Liane Dantas, a poderosa da Master Produções,
e a colunista Wanderlânia Lima

O poder da Gondim & Garcia Produções:
o casal Fátima Gondim e Tácio Garcia

Quarteto 10: Pedro Cordeiro, Isaac Cavalcanti,
Turbay Júnior e Alexandre Oliveira

Perfil Cabelos
Rua: João da Escóssia, 340 - 

Shopping Porcino
Sala 01 - Nova Betânia - Mossoró/RN

Tel. (84) 3316 - 4142 / 8722 -  7690 / 9411 - 5166



Inscritos em concurso da Prefeitura de Mossoró
cancelado podem pedir ressarcimento pela internet

MEDIDA

Mais uma seleção do município na mira do Ministério Público

Site oficial do município disponibiliza formulário para que seja indicado número de conta bancária
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Os candidatos ao concurso
público da Prefeitura de Mos-
soró para procurador, asses-
sor jurídico, agentes de tribu-
tos e fiscal do Procon munici-
pal, que foi cancelado, podem
requerer a devolução da taxa de
inscrição pela internet. O pro-
curador do município, Olavo
Hamilton, informa que está
disponível formulário de re-
querimento no site da Prefei-
tura.

"Para automatizar o proces-
so, o site da Prefeitura Muni-
cipal de Mossoró oferece um
fomulário para que os inscri-
tos possam indicar uma conta
bancária para depósito do va-
lor", informa o procurador.

Com provas marcadas pa-
ra este domingo, o concurso
foi cancelado por suspeitas de
irregularidades apresentadas
pelo Ministério Público. Se-
gundo a 11ª Promotoria de Jus-
tiça do Patrimônio Público,ha-

via indícios de irregularidades
na seleção.

As suspeitas vão da moda-
lidade de licitação utilizada a
graves indícios de ilegalidades
promovidas pela Fundação
João do Vale, empresa organi-
zadora da seleção. Por isso, os
promotores José Hercy,
Eduardo Medeiros e Fábio
Weimar Thé, todos com atua-
ção na Defesa do Patrimônio
Público, pediram a suspensão
do concurso.

O Ministério Público tam-
bém instaurou Procedimento
Preparatório de Inquérito Ci-
vil (PPIC) para apurar as sus-
peitas de irregularidades. So-
bre o modelo de licitação usa-
da pela Prefeitura para contra-
tar a Fundação João do Vale,os
promotores destacam que é ile-
gal a modalidade pregão, na
qual a seleção é feita apenas
através de menor preço.

Segundo a 11ª Promotoria

de Justiça, esse tipo de moda-
lidade não é adequada porque
o concurso público exige uma
especialidade técnica e intelec-
tual para sua operacionaliza-
ção. Sendo assim, os tipos de
processos licitatórios deveriam
ser melhor técnica ou técnica
e preço, numa licitação toma-
da de preço ou concorrência,
e não apenas menor preço, co-
mo foi feito.

Os promotores José Her-
cy, Eduardo Medeiros e Fábio
Weimar desconfiaram de que
nem ao menos uma prévia es-
timativa de preços foi feita. "O
pregão foi realizado sem essa
estimativa de preços, estima-
tiva que deveria ter sido basea-
da em pesquisa de mercado
com planilhas detalhadas", es-
crevem os promotores, na re-
comendação.

E continuam: "Mas, a em-
presa vencedora, Fundação
João do Vale, apresentou ape-

Licitação suspeita, a mesma
que motivou o cancelamento
do concurso de procurador,as-
sessor jurídico, agentes   de  trib-
utos e fiscal do Procon munic-
ipal, leva mais uma vez o Min-
istério Público a investigar con-
curso da Prefeitura de Mossoró.
Dessa vez,na área da educação.

A 4ª Promotoria de Justiça
da   Comarca   de   Mossoró
instaurou inquérito civil a fim
de apurar ilegalidade na escol-

ha da modalidade de licitação
para contratar empresa espe-
cializada para realizar concur-
so público para professor da
rede pública municipal.

O Ministério Público Es-
tadual, através do promotor
José Hercy Ponte de Alencar,
objetiva promover diligências,
propor solução extraproces-
sual ou promover ação judi-
cial adequada, caso seja con-
firmada a ilegalidade.

Hercy Ponte de Alencar
também encaminhou Re-
comendação à prefeita Fátima
Rosado e ao secretário de Ad-
ministração e Gestão de Pes-
soas, Manoel Bizerra, para
adoção imediata de medidas
administrativas para anulação
do Edital de Pregão Presen-
cial n° 028/2012-Semad, que
tem por objeto a seleção de em-
presa para organizar o con-
curso público.

Procurador Olavo Hamilton anunciou decisão de anular concurso após denúncia do MP

Taxas de casamento e divórcio ficarão mais baratas 

PROJETO

Taxas processuais na Justi-
ça Estadual do Rio Grande do
Norte ficarão mais baratas. A
Assembleia Legislativa apro-
vou projeto de lei do Tribunal
de Justiça reduzindo, em até
30%, valores das taxas proces-
suais, alterando a Lei 9.278, em
vigor desde o ano passado.

Com a lei aprovada que en-
tra em vigor 90 dias após a da-
ta da sua publicação, um casa-
mento, por exemplo, que cus-
ta R$ 291,passará para R$ 196,
ou seja,32% a menos.O divór-
cio,de R$ 518 passa a custar R$
250,80.

Alterações no projeto, atra-
vés de emendas do deputado
estadual José Dias (PDS),esta-
belecem que os tabeliães e re-
gistradores poderão praticar
atos de suas competências sem

a prévia apresentação pelo in-
teressado da guia de recolhi-
mento devidamente autentica-
da pela instituição credenciada
pelo Tribunal de Justiça, nos
casos de cumprimento de or-
dem judicial e para evitar pe-
recimento de direito,que deve-
rá ser posteriormente anotada.

A segunda emenda diz que
o empresário deverá provar sua
qualidade de microempresa ou
de empresa de pequeno porte
perante a Serventia Extrajudi-
cial competente,mediante do-
cumento expedido pela Junta
Comercial ou pelo Registro Ci-
vil das Pessoas Jurídicas, con-
forme o caso.

A Junta Comercial deve dis-
ponibilizar por meio eletrôni-
co, mensalmente, a relação
atualizada das microempresas

e das empresas de pequeno
porte, que servirá para atentar
a condição perante aos Tabe-
lionatos de Protesto.

A terceira emenda deu nova
redação ao inciso II do artigo
27 da lei: "complementação de
receita bruta mínima mensal das
Serventias deficitárias, até o li-
mite de dois salários mínimos
por serventia, somente quan-
do houver saldo remanescente."

No encaminhamento da
matéria para a Assembleia Le-
gislativa, a presidente do Tri-
bunal de Justiça, desembarga-
dora Judite Nunes, justificou
que os valores estabelecidos,
na lei anterior, tinham se de-
monstrado, na prática, passí-
veis de correção para melhor
atender ao usuário dos servi-
ços do Judiciário.

HABNER WEINER

nas superficial planilha de for-
mação de preços, no momen-
to inicial da apresentação das
propostas de preços e após o re-
sultado da sessão pública de rea-
lização do pregão presencial".

E alertam que já há prece-
dentes negativos.A Fundação
João do Vale está sendo inves-

tigada devido à realização ir-
regular de concurso público
nos municípios de Guaraí
(Tocantins) e Timon (Mara-
nhão). No primeiro caso, a
Fundação aplicou provas não-
inéditas, e no segundo, o re-
presentante legal da entidade
esteve envolvido em ato de

improbidade administrativa.
Ainda segundo o Ministério

Público, existiam candidatos
inscritos no concurso da Pre-
feitura que atuam em escritó-
rios de advocacia, onde traba-
lham membros da comissão
responsável pelo concurso. O
certame oferecia 12 vagas.
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Fluminense se divide entre sucesso 
em campo e grave crise política interna

NAS LARANJEIRAS

A próxima eleição será apenas no fim de novembro de 2013. Mas há uma clara
divisão política no clube que atinge, inclusive, a cúpula da nova gestão

Caetano e Sandrão são responsáveis por evitar que crise política atrapalhe

A boa fase do Fluminense
na temporada,com a conquis-
ta da Taça Guanabara e do pri-
meiro lugar geral na primeira
fase da Copa Libertadores,
contrastam com um clube em
séria crise política. Os proble-
mas têm como pano de fun-
do a sucessão de Peter Siem-
sen, ainda longe de acontecer.
A próxima eleição nas Laran-
jeiras será apenas no fim de no-
vembro de 2013. Mas há uma
clara divisão política no clube
que atinge, inclusive, a cúpula
da nova gestão.

A demissão do assessor de
imprensa Erich Onida causou
um grande mal-estar no depar-
tamento de futebol do Flumi-
nense.O diretor executivo Ro-
drigo Caetano soube da saída
de Erich após o fato consuma-
do e considerou a atitude uma
afronta que interfere direta-
mente em seu trabalho. A saí-
da do assessor foi uma deter-
minação do superintendente
do clube, Jackson Vasconce-
los, em conjunto com o pre-
sidente Peter Siemsen.

A relação entre Peter Siem-
sen e Celso Barros, presiden-
te da Unimed, se deteriora a
cada dia sem, no entanto, in-
terferir no departamento de
futebol profissional, totalmen-
te dependente da cooperativa
de planos de saúde.

A relação entre clube e pa-
trocinador já não é boa desde
a metade final da segunda ges-
tão Roberto Horcades, o que
não impediu a conquista do
Campeonato Brasileiro de
2010. Fluminense e Unimed,
no entanto, jamais haviam co-
gitado um rompimento da par-
ceria firmada entre o fim de
1998 e o início de 1999.O des-
ligamento, no entanto, já foi
cogitado pelas duas partes di-
versas vezes nos últimos 16
meses.

Na campanha para a suces-
são do ex-presidente Rober-
to Horcades,Celso Barros ves-
tiu a camisa da oposição e de-
clarou explicitamente apoio a
Peter Siemsen, tendo, inclusi-
ve, participado de eventos de
campanha nas Laranjeiras, al-
go incomum para o médico-
empresário. Mas a boa rela-
ção acabou antes mesmo da
posse do atual mandatário,
com acusações de traição de
ambas as partes.

O presidente tricolor se viu
em uma sinuca de bico por
causa do então vice de fute-
bol Alcides Antunes. O gru-
po político de Siemsen exigia
a saída do dirigente. O atual
mandatário,por sua vez,havia
se comprometido com Celso
Barros a manter Antunes, que

A demissão do assessor de imprensa Erich Onida causou um 
grande mal-estar no departamento de futebol do Fluminense

tinha o apoio do então treina-
dor Muricy Ramalho.Mas pro-
meteu aos aliados exatamente
o contrário.

Nos primeiros dois meses
de gestão, a fritura de Antu-
nes em fogo alto azedou de vez
a relação entre Celso Barros e
Peter Siemsen e culminou com
a exoneração do vice de fute-
bol e a saída, em seguida, do
técnico Muricy Ramalho. Do
lado tricolor,acusações ao pre-
sidente da Unimed de sabotar
o projeto político da atual ges-
tão ao defender Antunes.O pa-
trocinador,por sua vez,sentia-
se traído por ver o acordo fir-
mado com o atual presidente
ter sido rasgado.

O diretor executivo de fute-
bol do Fluminense, Rodrigo
Caetano,procurou os jornalis-
tas presentes ao treino nas La-
ranjeiras,para esclarecer o mal-
estar ocorrido entre ele, o pre-
sidente Peter Siemsen e o su-
perintendente do clube, Jack-
son Vasconcelos.

RELEMBRE  
Atualmente,os discursos de

tranquilidade não passam de
fachada. Patrocinador e presi-
dente mal se falam.Muitos dos
aliados políticos do presiden-
te apontam Celso Barros co-

mo o grande empecilho para
o que consideram o verdadei-
ro desenvolvimento do clube.
Já o vice-presidente-geral, Ri-
cardinho Martins,outro a rom-
per com Siemsen ainda nos pri-
meiros dias de gestão, aliou-se
ao presidente da Unimed,com
quem tem articulado uma can-
didatura para impedir a reelei-
ção de Peter em 2013.

A queda de braço entre clu-
be e patrocinador tem produ-
zido vítimas recentes em diver-
sas áreas, até mesmo na asses-
soria de imprensa. A demis-
são do jornalista Erich Onida
gerou um início de crise no de-
partamento de futebol - ele saiu
a mando da empresa atualmen-
te responsável pelo departa-
mento de comunicação con-
tratada a pedido do superinten-
dente do clube, Jackson Vas-
concelos, braço direito e es-
querdo de Siemsen na adminis-
tração do clube e que tem si-
do criticado – assim como a
empresa – por todas as corren-
tes políticas.

No início desta semana, foi
a vez de outro jornalista, Fer-
nando Torres, ser afastado
após torcedores terem espalha-
do nas redes sociais uma foto
em que o assessor aparece com
o símbolo de uma torcida or-

ganizada do Vasco tatuado no
abdômen. O superintendente
Jackson Vasconcellos, tam-
bém torcedor do clube de São
Januário, segue no cargo ape-
sar de muitos protestos inter-
nos.

A diretoria do Fluminense
afastou o assessor de impren-
sa Fernando Torres. O moti-
vo foi um protesto realizado
no Facebook.A torcida se ma-
nifestou após a descobrir a fo-
to do jornalista com o símbo-
lo da principal organizada do
Vasco tatuado no abdômen.

As brigas internas também
afastaram do cargo, na sema-
na passada, o vice-presidente
administrativo José Mohamed,
outrora aliado de Siemsen e
com bom trânsito entre diver-
sas correntes políticas das La-
ranjeiras.O trabalho de Moha-
med à frente de sua vice-
presidência era considerado
um dos pontos fortes da atu-
al gestão, mas as divergências
com a forma como o clube es-
tá sendo conduzido fizeram
com que ele pedisse exonera-
ção alegando motivos particu-
lares.

No meio deste fogo cruza-
do está o departamento de fu-
tebol que, pelo menos neste
início de ano tem saído prati-
camente ileso do embate po-
lítico, graças a esforços tidos
como hercúleos do vice-pres-
idente de futebol Sandro Li-
ma. O cartola iniciou a ges-
tão como vice de esportes
olímpicos de Siemsen e hoje
também bandeou para o la-
do de Celso Barros. O dire-
tor executivo Rodrigo Caeta-
no, também mais próximo da
Unimed do que da presidên-
cia tricolor, é outro respon-
sável por amenizar os proble-
mas.

Caetano, inclusive, foi deci-
sivo para a permanência do
técnico Abel Braga, que já es-
teve a ponto de repetir o que
fez Muricy Ramalho e deixar
o clube. Ultimamente, o trei-
nador tem conseguido,ao me-
nos,paz para comandar o time
em campo.

“A blindagem só existe por-
que tenho duas pessoas que
trabalham conosco, que é o
Sandro e o Caetano, que nos
ajudam muito. Por isso, nós
conseguimos formar um am-
biente, realmente, muito for-
te. O ambiente é familiar, mas
profissional. Tudo isso
tornou-se mais fácil por ter-
mos Sandro e Caetano. O que
vem dentro do clube, primei-
ro bate neles. Eles têm tido
um trabalho incansável em re-
lação a isso”, elogiou o técni-
co Abel Braga.



Não é um ambiente de completa felicidade, por conta da eliminação na Copa do Brasil, mas o time do
ABC estará de camarote assistindo e analisando aquele que será seu adversário na decisão do Estadual. Terá
dois jogos, sem nenhumoutra preocupação, só para estudar aquele que enfrentará na final.

Mesmo desfalcado, Baraúnas vai em busca da
vantagem na decisão do 2º turno contra o América

NO NAZARENÃO

soliveira@omossoroense.com.br

SÉRGIO OLIVEIRA

Lamenta-se, mas deve ficar apenas nisso mesmo, pois a hora é de decisão e essa palavra rima com
superação. Se o Baraúnas já conseguiu superar aquele momento ruim vivido no primeiro turno, é ho-
ra de também mostrar forças e armas esportivas para vencer essa batalha contra os desfalques já con-
firmados e aqueles que seguiram como ameaça para Goianinha. Afinal, pela frente terá um América
ávido por  vingança. E motivo para isso é o que não falta, afinal, foi também em uma decisão de Copa
RN, como agora, que o tricolor impôs duas derrotas ao alvirrubro. E este ano também não deu mole

nos dois confrontos, impondo duas derrotas. Enfim, com espectador, nosso desejo que tenhamos
um bom espetáculo de futebol e na mais perfeita paz.

A FORÇA DO GRUPO 
Com ou sem o time completo, o Baraúnas

terá que mostrar hoje o que tem deixado trans-
parecer nessa sua reação do segundo turno, a
força advinda da união do grupo. O gesto do
goleiro Érico, mesmo contundido e substituí-
do, em ficar no banco de reservas e apoiar seu
substituto,espelha bem o momento dessa união.

Érico, além de apoiar Luciano Gama o jogo
inteiro na partida contra o Santa Cruz, foi o
primeiro a entrar em campo para abraçar o com-
panheiro após a vitória. E podem ter certeza,
conheço Érico antes mesmo de ser jogador
profissional, e ele sempre foi um rapaz de ati-
tudes sinceras. Então, hoje, mais do que ontem,
o Baraúnas precisa saber usar a força do grupo.

TRADIÇÃO
Dizem que tradição não entra em campo, e

é verdade. Mas essa verdade não é o suficiente
para apagar a tradição de glória e de time de chega-
da do América de Natal. Não tem vivido anos
felizes,é verdade,porém deve merecer o respeito
de sempre, pois se trata de um grande clube
dentro da história do futebol potiguar e do
Nordeste. E os grandes sempre mostram sua
força nos momentos mais adversos. Dito isso,
todo respeito dos tricolores com o seu adver-
sário de hoje.

NA próxima deve acontecer ABC x América. Desta vez no Tribunal de Justiça Despotiva. EM pauta, ainda a
renda do último clássico. Afinal, será dividida ou não? CALADINHA, e responsável por toda essa confusão, a
FNF não diz nada sobre o assunto.

Toque Esportivo
DOPING

Não foi dito de quem partiu,ficou suben-
tendido que foi a própria FNF, mas o certo
é que acontecerá o exame antidoping nos
dois jogos da decisão do segundo turno do
Estadual. Então, cuidado com os medica-
mentos a serem ministrados nas próximas
horas e dias,pode aparecer    algo indesejável,
embora não exista a intenção de doping.

ARBITRAGEM
Assim como um jogo bom, também

torcemos por uma boa arbitragem na direção
de América x Baraúnas.Queremos que estes
passem despercebidos. Apita a partida o
alagoano Francisco Carlos do Nascimento,
auxiliado por Valdomir Antônio de Araújo
Júnior e Vinícius Melo de Lima. O quarteto
é completado por Leandro Saraiva.

TRANQUILIDADE
Hoje seguem para Goianinha alguns

torcedores do Baraúnas e nosso recado é
de muita tranquilidade nessa hora. Sua mis-
são, única, é de apoiar o time, fazer o jo-
gador entender que ele não estará sozin-
ho. A presença da torcida é importante e,
em alguns momentos, fundamental,porém
tudo na paz.

CAMAROTE

Cercada de dúvidas, a
delegação do Baraúnas
seguiu ontem viagem para a
cidade de Goianinha, onde
hoje enfrenta o América na
primeira partida decisiva da
Copa Rio Grande do Norte
(2º turno do Campeonato
Estadual). O Baraúnas ficou
hospedado em Natal e so-
mente momentos antes da
partida pega a estrada com
destino ao local do jogo, es-
tádio Nazarenão, a partir das
17h.

Mesmo      experiente   e
sabendo que no momento da
decisão é preciso superar as
dificuldades, o treinador
Wassil Mendes não espera-
va que fossem tantas, diante
das contusões e suspensões
dos seus jogadores. Esse
quadro quebrou a boa se-
quência dos últimos jogos,
quando ele contava pratica-
mente com força máxima.

Confirmando os proble-
mas de ordem médica, fica a
expectativa para que os sub-

Jogadores de posições importantes são dúvida no “Leão do Oeste” para enfrentar o alvirrubro da capital

Últimos confrontos favorecem, mas não acomodam baraunenses
AMADOR

Ainda sem vencer o tricolor,
América também está desfalcado

PREOCUPADO

Levando em considera-
ção o retrospecto partindo
do atual campeonato, e lem-
brando as últimas partidas
decisivas envolvendo Baraú-
nas e América, chega-se à
conclusão de que o tricolor

leva boa vantagem. Um fa-
tor coincidente em relação
ao atual momento é de que
na primeira conquista do ti-
me mossoroense da Copa do
Rio Grande, título em dispu-
ta a partir hoje, deu “Leão do

Oeste” contra o “Diabo Ru-
bro”.

A exemplo deste ano, tam-
bém foi definida em duas par-
tidas a Copa RN em que o Ba-
raúnas sagrou-se campeão,
vencendo o América duas ve-

zes, no Nogueirão e no antigo
Machadão.Já no atual campeo-
nato, também foram dois con-
frontos entre os dois  e    nas
duas oportunidades,pelo mes-
mo placar, 1 a 0, o tricolor dei-
xou o campo vitorioso.

A torcida até faz festa, mas
entre os membros da comissão
técnica e os jogadores esta é
uma história que apenas agra-
da, mas não serve como parâ-
metro. Acostumados a mo-
mentos decisivos,os jogadores

entendem que esta é uma situa-
ção diferente na qual também
pesa tradição, por isso o senti-
mento entre os tricolores é de
que, se existe um favorito pa-
ra a partida de hoje, este é o ti-
me americano.

Goleiro Érico fará teste antes do jogo
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stitutos possam entrar e
cumprir bem sua função. Até
porque, no atual momento do
tricolor no campeonato, tem
prevalecido mais a força táti-
ca, o conjunto, do que qual-
quer habilidade individual.

Seguiram viagem como
dúvidas os jogadores Érico,

ainda sentindo desconforto
muscular, o meia Claudinho,
com problemas de joelho,
zagueiro Nildo, além de
Jonathan que trabalhou com
bola somente ontem. Sorato
e Richardson são nomes cer-
tos que não atuam, estando
o primeiro cumprindo sus-

pensão e o segundo por força
de contrato, já que é jogador
do América. Mesmo diante
de todos estes problemas, a
meta é sair do primeiro jogo
com um resultado positivo
para aumentar a vantagem
porque o segundo jogo será
em Mossoró.

Também sem poder contar
com dois dos seus titulares,um
cumprindo suspensão e ou
outro lesionado,o América en-
tra em campo desfalcado,
porém com menos problemas,
para enfrentar o Baraúnas. Fi-
cam fora da partida o meia
Júnior Xuxa, condenado em
julgamento realizado terça-
feira no TJD, além do jogador
Wálber, entregue ao departa-
mento médico.

Somam-se aos desfalques o
fato do alvirrubro ainda não
ter vencido o tricolor este ano,
que já preocupa os seus jo-
gadores. Para Norberto, o
Baraúnas é uma equipe qualifi-
cada e o América sabe que tem
que ter cuidado para não ser sur-
preendido dentro de casa. "O

Baraúnas é um adversário difí-
cil. Não ganhamos nenhuma
deles este ano e ainda estamos
brigando pela vaga na Copa do
Nordeste. É muito importante
vencermos para passarmos
dele, para isso atenção é fun-
damental", disse.

META
O América quer aproveitar

a partida de hoje para tentar
construir um resultado positi-
vo e assim levar para Mossoró
uma vantagem a seu favor.
Qualquer resultado em Goian-
inha que não seja uma vitória,
pode complicar de vez o futuro
do alvirrubro natalense no
Campeonato Estadual e o seu
sonho de continuar disputan-
do o Campeonato do Nordeste.
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Tentativa de assalto termina com dois
elementos presos e feridos à bala em Janduís
Em menos de um mês, o comércio janduiense foi palco da ação criminosa em duas oportunidades

Um assalto na manhã de
ontem no comércio da cida-
de de Janduís, região do Mé-
dio Oeste, termina com um
elemento baleado em troca de
tiros com o comerciante e pre-
so pelo Grupo Tático Ope-
racional (GTO) que realiza-
va patrulhamento no muni-
cípio. Josean Gomes da Sil-
va, 21 anos, residente em
Campo Grande, foi alvejado
com um disparo de revólver
ao trocar tiros com o proprie-
tário do comércio, no mo-
mento da fuga. Um terceiro
elemento que dava cobertu-
ra à dupla foi preso também.

Segundo informações da
PM, por volta das 9h dois ele-
mentos armados invadiram
uma loja de celular no centro

da cidade, onde renderam
funcionários e clientes e em
seguida roubaram vários ob-
jetos e aparelhos telefônicos.
O proprietário da loja de ce-
lulares reagiu ao assalto ati-
rando contra os criminosos
que revidaram. Um dos acu-
sados foi ferido com um dis-
paro, mas conseguiu fugir e
pedir ajuda a um terceiro com-
parsa que já aguardava os dois
com o produto do roubo.
Melquisedeque Elísio Fer-
nandes de Freitas Gondim,
26, também residente em
Campo Grande, foi preso pe-
la polícia no momento que
tentava resgatar o companhei-
ro ferido.

Após a detenção,a dupla foi
conduzida à Delegacia Regio-

Droga encontrada no conjunto Santa Helena.

Máquinas apreendidas pela PRF.

Preso quando chegava à DP.

MÉDIO OESTE

Polícia Federal cumpre mandado em
Natal para investigar grupo do exterior

Homem é assassinado
no bairro Belo Horizonte 

OPERAÇÃO

DESFECHO

A Polícia Federal deflagrou na
manhã de ontem,na capital poti-
guar, a “Operação False Deci-
sion”,onde cumpriu quatro man-
dados de busca e apreensão a fim
de apurar suposto crime contra
o sistema financeiro nacional re-
sultante na manutenção de re-
cursos no exterior sem o conhe-
cimento das autoridades legais.
A medida cautelar foi realizada em
residências, na sede e no escritó-

rio de uma empresa prestadora de
serviços de turismo.

De acordo com a PF, a in-
vestigação decorreu de uma re-
presentação formulada ao Mi-
nistério Público Federal (MPF)
por um grupo do exterior que
pretendia construir um hotel
litorâneo na cidade de Na-
tal/RN e teria sido ludibriado
por uma empresa local.

O negócio consistia na aqui-

sição, por parte do grupo es-
trangeiro, de 50% de um ter-
reno, mas durante a negocia-
ção os investidores tomaram
conhecimento que havia uma
ação judicial acerca do imóvel,
fato que motivou a sustação do
pagamento previsto no contra-
to. Posteriormente, esta tran-
sação financeira foi concreti-
zada pela transferência de va-
lores para uma conta bancária

dos investigados nos Estados
Unidos, mediante apresenta-
ção de uma falsa decisão judi-
cial que liberava a área e auto-
rizava a construção do hotel.

O mesmo grupo estrangei-
ro também ajuizou no Minis-
tério Público Estadual ação pe-
nal por crime de estelionato
ainda pendente de julgamento.

A Polícia Federal utilizou 20
agentes na operação.

PRF apreende 14 máquinas caça-níquel
em pleno funcionamento em Natal

APREENSÃO

A PRF apreendeu na
quinta-feira, 19, nas proxi-
midades da rodoviária de
Natal, bairro Cidade da Es-
perança,quatorze máquinas
caça-níquel que estavam em
uma loja.

O proprietário do local
fugiu deixando para trás
uma motocicleta e R$ 92,00.
As máquinas foram encami-
nhadas ao Itep para perícia,
seguindo o processo para a
caracterização do crime de
exploração de jogo de azar.

Um homem identificado co-
mo Francisco Felipe de Lima,
20 anos, que residia a rua Clau-
dionor Gonçalves dos Santos,
bairro Belo Horizonte, foi exe-
cutado a tiros quando estava nas
proximidade da rua João Da-
másio,no mesmo bairro.Ele es-
tava em liberdade por força de
um alvará de soltura, concedi-
do pela Justiça, depois de ter
sido preso acusado de porte ile-
gal de arma, no dia 3 de feve-
reiro deste ano.

Segundo informações re-
passadas pela Polícia Militar,
por volta das 18h30 a vítima
se encontrava em via pública
quando foi atingida por um dis-
paro de escopeta calibre 12 no
ombro e com quatro disparos
de pistola na cabeça.Felipe ain-
da chegou a ser socorrido por

populares, que o conduziram
até encontrar um veículo do
Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu),no en-
tanto não suportando a gravi-
dade dos tiros,morreu antes de
chegar ao Hospital Regional
Tarcísio Maia (HRTM).

Felipe Lima havia sido pre-
so no dia 3 de fevereiro deste
ano por porte ilegal de arma.
Na ocasião, ele estava com um
revólver calibre 38 municia-
do. Ele estava sendo investi-
gado pela prática de pelo me-
nos três homicídios, todos no
bairro Belo Horizonte, onde
reside.

O corpo do rapaz foi enca-
minhado para necropsia no
Instituto Técnico e Científico
de Polícia (Itep) e liberado pa-
ra sepultamento.

Polícia Civil apreende crack e
maconha no conjunto Santa Helena 

ENTORPECENTE

Ontem à tarde, policiais da
1ª Delegacia de Polícia Civil
de Mossoró apreenderam uma
grande quantidade de drogas
que estava em poder  de   um
elemento no conjunto Santa
Helena,bairro Santo Antônio.
Os agentes encontraram den-
tro de uma sacola mais de 200
unidades de crack e maconha
fracionada.

Segundo informações re-
passadas pela equipe da 1ª DP,
por   volta   do     meio-dia  os
agentes realizavam uma inves-
tigação na rua Alice Lisboa do

Nascimento,quando se depa-
raram com    um   elemento
identificado como Fabiano
José de Souza, 24 anos, por-
tando uma sacola plástica em
uma das mãos. Ao avistar os
policiais, ele jogou a sacola e
correu.

Dentro da sacola estavam
46 pedras de crack e 100 trou-
xinhas de maconha, que esta-
vam sendo    comercializadas
pelo acusado. O material
apreendido foi entregue à De-
legacia de Plantão para os pro-
cedimentos de praxe.

nal de Polícia Civil de Patu.
A investida dos criminosos

contra o comércio de Janduís
é a segunda que ocorre em me-
nos de um mês. Recentemen-
te uma quadrilha invadiu a ci-

dade,assaltou os Correios e fez
arrastão em dois estabeleci-
mentos comerciais. A polícia
vai investigar se os dois elemen-
tos presos estão envolvidos no
assalto anterior.

WWW.OCARINHADANET.COM

CEDIDA PRF

JOAQUIM MARCELINO
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ASSÚ –Embora exista a pro-
messa de que a situação irá me-
lhorar brevemente,o cenário at-
ual na instância do 10º Bata-
lhão de Polícia Militar (BPM),
instalado na cidade do Assú, é
de total deficiência, principal-
mente no que se refere à logís-
tica veicular disponibilizada à
guarnição.

A confissão foi feita pelo pró-
prio comandante-geral da uni-

dade policial militar que abrange
mais de uma dezena de cidades,
o major Antonio Marinho da
Silva.

O oficial disse que há real-
mente um alento de que o pa-
norama modifique-se a partir
deste mês.

“Verdadeiramente nós não
estamos muito bem de viatura
não. A questão da parte logísti-
ca deixa muito a desejar. Não

vou aqui ‘tapar o sol com uma
peneira’.É visto pela população.
(...) As viaturas estão sucatea-
das; infelizmente acontece is-
to. Nós não estamos tendo o
apoio necessário”, desabafou
o comandante-geral da célula
policial militar.

O major Marinho confirmou
que tem recebido informações
do comando-geral da corpora-
ção, na capital do Estado, dan-

do conta de que o panorama
passará por transformações.

Por exemplo, ele adiantou
que está na expectativa da che-
gada de uma nova viatura Ran-
ger que vai servir ao efetivo da
força tática operacional do ba-
talhão.

Da mesma forma foi comu-
nicado que o Governo do Es-
tado promoverá proximamen-
te licitação pública a fim de lo-

car novos veículos para aten-
der toda a Polícia Militar do Rio
Grande do Norte.

“A princípio esta semana es-
taremos recebendo um veículo
novo, uma Ranger, da força tá-
tica”,contou.O major Marinho
lembrou que, além da chegada
dos novos equipamentos mó-
veis, é indispensável que haja
também condições de conserto
dos veículos  danificados.

COMANDANTE DO 10º BPM DESABAFA: VIATURAS DA
GUARNIÇÃO ESTÃO SUCATEADAS E APOIO NÃO É O NECESSÁRIO

Insegurança
Batalhão situado em Assú cobre 10 cidades da região



Giro Pelo Estado

a próxima segunda-feira (23), aconte-
cerá a apresentação do Projeto Bor-
borema, que consiste na implantação

de uma unidade fabril destinada à produção de
ouro na Mina Borborema, em Currais Novos.
A solenidade acontecerá às 10h, no auditório
da Governadoria, e contará com a presença da
governadora Rosalba Ciarlini e dos diretores da
Mina Borborema. O Projeto Borborema vai

potencializar o setor mineral no Rio Grande do
Norte, que, em uma análise inicial, será respon-
sável por aproximadamente R$ 1,5 bilhão em
investimentos nos próximos três anos.Para a Mi-
na Borborema, o investimento é de R$ 400 mi-
lhões com estimativa de gerar 320 empregos
diretos e 1.500 indiretos. A capacidade anual de
produção é de 5 toneladas de ouro, o que repre-
senta cerca de 8% da produção nacional.

marciocosta8@hotmail.com

DEFENSORIA
A Defensoria Pública do Estado (DPE) pro-

moverá a segunda edição do programa Defen-
soria Pública na Comunidade, sábado (28), às
9h, em Mossoró. O programa será realizado
na Escola Estadual José Nogueira, no bairro
Santo Antônio. A primeira edição do progra-
ma aconteceu no dia 10 de março, na Comuni-
dade do Leningrado, em Natal.

PATERNIDADE
Na oportunidade, será dado ênfase ao Progra-

ma Público Paternidade Responsável, uma inicia-
tiva do Governo do Estado do Rio Grande do Nor-
te, executado pela DPE,em parceria com a Secre-
taria de Estado da Educação e da Cultura (SEEC)
e com a Secretaria de Estado do Trabalho, da Ha-
bitação e da Assistência Social (Sethas).

IRREGULARIDADES
O secretário da Juventude, Esporte e Lazer

de Natal, Rodrigo Martins Cintra, teve as con-
tas de 2011 referentes a passagens aéreas e diá-
rias consideradas irregulares pelo Tribunal de
Contas e foi condenado a ressarcir ao erário a
importância de R$ 44.023,69. O voto foi rela-
tado pela conselheira Maria Adélia Sales na
sessão da Primeira Câmara da última quinta-
feira (19/4) pela manhã.

CORTE 
O Banco do Brasil (BB) anunciou o segun-

do corte nas taxas de juros para pessoas físicas
e jurídicas em uma semana. As novas taxas en-
trarão em vigor nesta segunda-feira (23).O ajus-
te foi feito para acompanhar a queda na taxa
básica de juros, a Selic, que caiu para 9% ao ano.

FACILIDADE
Os ocupantes de terrenos da União vão ga-

nhar, a partir de maio, mais conforto para fa-
zer o pagamento das taxas. Eles vão poder
consultar seus débitos e gerar e pagar o seu
DARF - Documento de Arrecadação de Re-
ceitas Federais - através do endereço atendi-
mentovirtual.spu.planejamento.gov.br.

DECISÃO
O juiz Osvaldo Cândido de Lima Júnior de-

feriu parcialmente o pedido da Ação Popular
movida contra a prefeita de São Francisco do
Oeste, Antônia Gildene Costa Barreto Lobo,
no que se refere à utilização da cor vermelha em
toda a sua administração. Abuso que inexpli-
cavelmente ainda é praticado por gestores em
várias cidades.

ABUSO
Em Mossoró, por exemplo, o azul utilizado

pela prefeita Fafá Rosado na última campanha
eleitoral, estampa prédios públicos, veículos e
fardamentos do funcionalismo municipal co-
mo se fosse algo natural. Em Martins, uma de-
cisão judicial fez com que a prefeitura pintas-
se os prédios com cores neutras. A decisão foi
cumprida a risca.

BOLSA FAMÍLIA 
Os técnicos municipais têm até 28 de abril

para registrar a frequência de 16,2 milhões de
crianças e adolescentes entre 6 e 17 anos. Para
manter o benefício do Bolsa Família, crianças
e jovens de até 15 anos precisam frequentar 85%
das aulas e adolescentes de 16 e 17, pelo me-
nos 75%.

''CRIME''
Há vários meses eu não ia à cidade de Ca-

raúbas e ontem, movido por uma necessidade
pessoal, me deparei cum uma triste realidade.
A reforma da praça Reinaldo Pimenta elimi-
nou um dos marcos da história do município,
o coreto.

INJUSTIFICÁVEL
É salutar que um arquiteto sem ligação com

o município cometa o erro de eliminar pontos
históricos por mera falta de conhecimento.Mas
o que justifica os filhos da terra permitirem tal
atrocidade. Quem não valoriza sua história e
seu passado não tem como alimentar um bom
futuro. Completo desserviço com a história
da bravia Caraúbas.

N
Ouro no RN 
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TATOO
Nos dias 21 e 22 de abril acontece o Projeto Four Tattoo Mossoró, que será realizado no Ho-

tel VillaOeste com o tatuador David Pantera. O evento tem como objetivo divulgar a arte da
tatoo através do trabalho de tatuadores renomados da região. Informações de como participar
no site http://www.wix.com/fourtattoo/projeto#!__1o-pag.

ENCONTRO
A prefeita de Governador Dix-sept Rosado,Lanice Ferreira (PMDB),participará nesta segunda-

feira, 23, de um encontro com a governadora Rosalba Ciarlini (DEM) para discutir alternativas
para os problemas causados pela estiagem.

DIMENSÃO
A reunião, que ocorrerá na Governadoria, em Natal, reunirá os chefes do Executivo dos 167 mu-

nicípios que estão em estado de emergência devido à falta de chuvas. Na oportunidade, o Governo
do Estado vai dar assessoramento aos prefeitos para a criação das Comissões de Defesa Civil.

Sesap confirma mais
dois casos de H1N1 no
Rio Grande do Norte
Em 2012, foram notificados 48 casos suspeitos

DIFUSÃO 

A Secretaria de Estado da
Saúde Pública (Sesap), por
meio da Subcoordenadoria de
Vigilância Epidemiológica (Su-
vige), confirmou mais dois ca-
sos da Influenza A (H1N1) no
Rio Grande do Norte. No ano
de 2012, foram recebidas 48
notificações para H1N1, sen-
do 9 casos confirmados, 15
descartados e o restante ainda
sob investigação.

Os dois novos casos confir-
mados foram de pacientes hos-
pitalizados entre os dias 26 de
fevereiro e 14 de março, dos
municípios de Lajes e Natal.
Ambos passam bem e já rece-
beram alta hospitalar.

De acordo com Stella Leal,
responsável pela vigilância da
Influenza na Sesap, dos nove
casos confirmados,seis são em

crianças menores de 14 anos.
"É preciso intensificar a vigi-
lância das crianças hospitaliza-
das", ressaltou.

O alerta para os profissio-
nais de saúde é para que, dian-
te de casos hospitalizados com
febre acima de 38 °C, tosse ou
dor de garganta e dispneia,
acompanhada ou não de mani-
festações gastrointestinais, se-
ja solicitada a coleta de secre-
ção, preferencialmente, até o
7° dia do início dos sintomas.

VACINAÇÃO
Para 2012, o Ministério da

Saúde, por meio da Coorde-
nação-Geral do Programa Na-
cional de Imunizações (PNI),
lança a 14ª Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra a In-
fluenza, no período de 5 a 25

de maio de 2012, sendo 5 de
maio o dia de divulgação e mo-
bilização nacional, tendo co-
mo slogan:"Proteger é cuidar".

Nesta campanha serão va-
cinados,os idosos com 60 anos
e mais de idade, os trabalha-
dores de saúde das Unidades
que fazem atendimento para a
influenza, os povos indígenas,
as crianças na faixa etária de seis
meses a menores de dois anos,
as gestantes e a população pri-
sional.

A meta é vacinar, pelo me-
nos, 80% dos grupos elegíveis
para a vacinação o que represen-
ta aproximadamente 484.283 de
pessoas no estado do Rio Gran-
de do Norte. Serão 1.746 pos-
tos fixos e volantes de vacinação
e mais de 8 mil pessoas envol-
vidas na Campanha.

MP ajuíza ação e pede
suspensão da Licença
Ambiental de parque eólico

PROCEDIMENTO 

Os promotores de Justiça de
Defesa do Meio Ambiente
Gláucio Pinto Garcia e Rachel
Medeiros Germano ajuizaram
Ação Civil Pública contra o
Instituto de Desenvolvimento
Sustentável e Meio Ambiente
do Rio Grande do Norte (Ide-
ma), a BrasventosEolo Gera-
dora de Energia S/A e Eolo
Energy S.A. A ação se deu em
virtude do não-acatamento da
Recomendação n° 002/2012,
que requeria ao Idema a não-
autorização de licenciamento
ao Parque Eólico Rei dos Ven-
tos I, a ser construído no mu-
nicípio de Galinhos e, ao fato,
conforme alegado no texto da
Ação, que o Idema concedeu
licenciamento irregular sem
observar as Resoluções do
Conselho Nacional do Meio
Ambiente (Conama).

A legislação ambiental pos-
sibilita a dispensa de determi-
nadas restrições legais, abrin-
do exceções que permitem a
instalação de certas atividades
em Área de Preservação Per-

manente - APP, como dunas,
margens de rios,e outras,quan-
do existir uma necessidade
emergencial,mediante interes-
se social ou utilidade pública e
ficar comprovado que não
existe alternativa de localiza-
ção para a instalação do em-
preendimento ou atividade. A
dispensa das restrições legais
para o licenciamento só será
possível se o Estudo e o Rela-
tório de Impacto Ambiental
EIA/RIMA comprovar as
condições acima mencionadas.

O Ministério Público Esta-
dual identificou, a partir de au-
diências realizadas para discus-
são do EIA/RIMA do Parque
Eólico Rei dos Ventos I, que
as avaliações contidas nos re-
latório do Parque não apresen-
tavam elementos suficientes
para justificar ou legitimar a
aplicação do regime de exce-
ção que autoriza o sacrifício
de Área de Proteção Perma-
nente (APP), referente às du-
nas do município de Galinhos.

Diante do exposto, a Pro-

motoria de Justiça da comarca
de São Bento do Norte expe-
diu Recomendação requeren-
do ao Idema que não conce-
desse a licença de instalação
ao Parque Eólico. O Instituto
não atendeu ao pleito, o que
levou o Ministério Público a
promover o ajuizamento da
Ação Civil Pública.

A Ação pede, inicialmente,
medida liminar para suspender
imediatamente os efeitos da Li-
cença de instalação do Parque
Eólico Rei dos Ventos I até o
efetivo julgamento do pleito sob
pena de multa diária de R$
100.000,00, nos termos do art.
461, § 4º, do Código de Pro-
cesso Civil.Requer ainda a anu-
lação de todas as licenças con-
cedidas a partir de um
EIA/RMA inválido, a conde-
nação do empreendedor a não
promover qualquer obra na área
em questão, e, caso a medida
liminar não seja concedida,que
este repare todos os danos am-
bientais causados a partir da im-
plementação do Parque Eólico.



Urbana intensifica limpeza do sistema de drenagem
para prevenir transtornos no período de chuvas
Operações são organizadas dentro de um calendário com prioridade para os locais que apresentam maiores necessidades

NATAL - Com o objetivo
de prevenir os transtornos oca-
sionados no período de chuvas
na capital, a Companhia de Ser-
viços Urbanos de Natal (Urba-
na), em parceria com as Secre-
tarias Municipais de Serviços
Urbanos (Semsur), de Obras
Públicas e Infraestrutura (Se-
mopi) e de Meio Ambiente e Ur-
banismo (Semurb) intensificou
a limpeza do sistema de drena-
gem de águas pluviais de Natal.
As operações já foram execu-
tadas em 34 das 53 lagoas de cap-
tação que compõem o sistema
da capital.

Esta semana o serviço está
sendo realizado nas lagoas do
bairro de Cidade Nova,Redinha
e do Loteamento José Sarney
onde os garis atuam na capina-
ção e retirada de lixo. As equi-
pes também fazem a limpeza das
galerias nos bairros de Santa-
rém, Cidade Nova e Redinha.
Cerca de 45 funcionários parti-
cipam das operações que tam-
bém envolvem os serviços de

limpeza de calhas,crostas,buei-
ros, bocas de lobo e canais.

As operações são organiza-
das dentro de um calendário pre-
viamente estabelecido,que prio-
riza os locais que apresentam
mais necessidades de retirada de
lixo e resíduos encontrados pró-
ximos aos equipamentos coleto-
res das águas de chuva.

"Esse é um serviço de roti-
na que intensificamos nesse pe-
ríodo que antecede as chuvas.
É importante ressaltar que a par-
ceria da população na manuten-
ção da limpeza é de extrema im-
portância. Evitar jogar lixo nas
ruas e lagoas evita transtornos
como alagamentos e transbor-
damentos", afirmou, Abel Fer-
nandes, chefe do Setor de Dre-
nagem da Urbana.

Para fazer denúncias ou su-
gestões de limpeza pública,a po-
pulação pode entrar em conta-
to com a Urbana no telefone
do Serviço de Atendimento ao
Público (SAP), pelo número
(84) 3232-9999.
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Ação tenta minimizar impacto de alagamentos que afetam a capital potiguar

Calçadão com pista para caminhada faz parte de conjunto de obras estruturantes na zona urbana

EM NATAL

Areia Branca ganha calçadão com pista para
caminhada e equipamentos para atividades físicas

BEM ESTAR

Projeto foi priorizado pelo Executivo municipal
Segundo o secretário mu-

nicipal de Serviços Públicos,
Urbanismo e Obras, Antônio
Marcos de Souza, "Toninho
Cunha",o prefeito "Souza" de-
terminou que fosse realizado

um planejamento para detectar
quais seriam as obras estrutu-
rantes mais necessárias.

Com base nesses dados, de
acordo com ele, foi elaborado
um plano de ações visando

preparar a cidade para receber
novos empreendimentos e pro-
porcionar mais qualidade de vi-
da.

Na quarta-feira, 18, uma
equipe de profissionais da Sec-

retaria de Saúde esteve no
calçadão pela manhã e à tarde,
com ações de apoio aos cam-
inhantes.

A equipe coordenada pela
secretária de Saúde, Lidiane

Garcia, prestou atendimento
às pessoas que faziam camin-
hada com verificação de
pressão arterial, teste de
glicemia, além do apoio por
meio de profissionais de edu-

cação física, fisioterapia, en-
fermeiros, entre outros. "Esse
tipo de ação será realizada aqui
no calçadão sempre na última
sexta-feira de cada mês",disse
a secretária.

AREIA BRANCA - Foi
inaugurado ontem o calçadão
com pista de caminhada cons-
truído às margens da BR-110
no sentido praia de Upanema.

A solenidade foi realizada à
tarde com a participação do
prefeito Manoel Cunha Neto,
"Souza" (PP),e uma grande co-
mitiva composta por secretá-
rios e gerentes da administra-
ção municipal, vereadores, au-
toridades locais e convidados.

O calçadão recebe o nome
de Antônio Cássio de Medei-
ros, uma homenagem presta-
da pela Prefeitura de Areia
Branca ao saudoso ex-fun-
cionário do município que era
técnico em turismo e se-

cretário-geral do escritório da
Associação dos Municípios da
Região da Costa Branca (Amu-
costa). Ele faleceu na noite de
3 de abril de 2007,em Natal,de-
pois de submetido a cirurgia pa-
ra retirada de parte do fígado.

O calçadão que margeia a
BR-110, numa extensão de
mais de um quilômetro, pos-
sui pista de caminhada adequa-
da aos padrões exigidos, além
de barras e equipamentos para
atividades físicas nos moldes de
uma academia de educação fí-
sica ao ar livre.

O projeto,cuja execução foi
iniciada no ano passado e con-
cluída este mês,integra um con-
junto de obras que garantem

benefícios e proporcionam
qualidade de vida à população.
Entre elas, ações de drenagem,
saneamento, padronização de
praças e canteiros, aplicação
de asfalto e recuperação do cal-
çamento nas vias públicas da
zona urbana.

O calçadão com pista de ca-
minhada complementa a obra
de duplicação e urbanização do
trecho de acesso à praia de Upa-
nema, em fase conclusiva. O
projeto inclui ainda uma praça
de eventos construída na pra-
ia de Upanema, que constitui
mais uma opção de lazer e en-
tretenimento para areia-bran-
quenses e turistas aquecendo as
vendas nos quiosques ali exis-

tentes,e onde se apresentam ar-
tistas e músicos da cidade.O es-

paço também oferece condi-
ções para a realização de expo-

sições de peças artesanais e tra-
balhos em telas.

CESARBRUNOGMR.BLOGSPOT.COM.BR

LUCIANO OLIVEIRA
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do InteriorNotícias
ALVANILSON CARLOS

INTERIOR ESQUECIDO
Venho insistindo no tema saúde por entender que é uma das áreas mais importantes de uma ges-

tão para a população. Por isso, tenho me debruçado sobre as deficiências que afligem milhares de
pessoas que necessitam diariamente desse serviço tão essencial.

Durante esse período pude acompanhar casos que chegam a ser desumano em virtude da au-
sência de uma assistência digna que deveria ser dada ao povo. Não é possível que a população fi-
que passando por constrangimentos e humilhações quando o assunto é urgência. Essa deficiência
se agrava e muito no interior, principalmente na região Oeste, onde não temos o mínimo de condi-
ções de atendimento de casos de urgências nos hospitais.

Não se pode mais admitir que uma cidade do porte de Pau dos Ferros não tenha UTI, nem uma
ambulância UTI para pelo menos transportar pacientes para outros centros mais desenvolvidos,
além de não possuir equipamentos para fazer exames de alta complexidade como também cirur-
gias mais complicadas essencialmente nas áreas de ortopedia, traumatologia, cardiologia, pediatria
etc. Por esse motivo, um senhor precisou de uma UTI com urgência e mesmo com o dinheiro pa-
ra pagar uma particular faleceu por não dispor de uma única unidade no hospital de Pau dos Fer-
ros. Esse é um exemplo típico de como se encontra essa área no interior, pois nenhuma cidade pos-
sui esse equipamento tão importante para salvar vidas. Já é hora das nossas autoridades se unirem
e lutarem por melhorias para o as cidades do interior, porque é inadmissível que centenas de muni-
cípios continuem na dependência dos grandes centros nos quais não possuem mais nenhuma con-
dição de absorver a demanda. Essa é a mais pura realidade.

E-mail: diretor@omossoroense.com.br  

SOFRIMENTO
É inadmissível que o interior continue sendo esquecido pelos go-

vernos, principalmente a nossa região Oeste, na qual não dispomos
de nenhum hospital para atender urgências por falta de UTI ou fazer
exames de alta complexidade. É preciso união dos prefeitos, autori-
dades para mudar essa realidade tão humilhante para a população dos
municípios do interior.

EXAGERO?
A Prefeitura de Ipanguaçu vai gastar cerca de um milhão e meio só

em combustível este ano. Um valor muito elevado para um pequeno
município, mas o prefeito Leonardo deve justificar esse montante.
Daqui não tenho como fazer uma análise mais profunda, vamos
aguardar o posicionamento do prefeito sobre esse caso para daí tirar-
mos as conclusões.

DESEMPREGO
Enquanto o Brasil bate recorde na geração de emprego em nível

nacional,a cidade de Mossoró teve uma queda substancial,o que é mui-
to preocupante já que o município vinha numa crescente e liderava o
ranking no Estado. É preciso que o poder público averigue com mais
precisão, o porquê desta queda tão acentuada.

DESAFIO
A governadora Rosalba Ciarlini tem um grande desafio pela fren-

te que foi lançado esta semana em Mossoró,realizar uma obra que mui-
tos prometeram, ou seja, duplicar a RN-013 que liga Tibau a Mosso-
ró. Uma obra importantíssima para o turismo que irá dar outra di-
mensão aquele município. Vamos torcer para que tudo saia bem e
que ela cumpra com mais essa meta de governo.

VIOLÊNCIA
Finalmente um prefeito saiu em defesa da segurança pública no

interior. Fazia meses que batia nessa tecla, pedindo que as autorida-
des se manifestassem e se unissem em prol da melhoria do aparato de
segurança no interior para onde os bandidos estão se deslocando e
ninguém está querendo enxergar. Esta semana o prefeito de Janduís,
Salomão Gurgel, denunciou a falta de estrutura do aparato de segu-
rança em sua cidade que foi covardemente invadida por marginais, in-
clusive implantaram até "o toque de recolher". Está na hora de ou-
tros prefeitos se unirem e gritarem juntos por que só assim serão ou-
vidos. Fica a dica!          

PESAR
Termino a coluna de hoje com muita tristeza porque o pai de um

amigo faleceu tragicamente em um acidente depois de cumprir o seu
dia de trabalho. Daqui envio minha solidariedade ao amigo Damião,
que perdeu o seu pai Paulo em Almino Afonso. Força, amigo!          

OPOSIÇÃO
Em Patu, a oposição encontrou

os nomes para enfrentar a prefeita Evi-
lásia Gildênia nas urnas. A esposa do
ex-prefeito Lair Solano,Magnólia So-
lano, será a cabeça de chapa tendo co-
mo vice a irmã do ex-prefeito Possi-
dônio Queiroga,Maria dos Remédios.
A partir de agora saberemos como o
eleitorado se comportará, já que até o
momento não tínhamos nenhum da
oposição.

ALMINO AFONSO
A oposição também lançou o ve-

reador  Francisco Godeiro Carlos Ne-
to pelo PSC como pré-candidato,que
já tem o ex-presidente da Câmara,Cleil-
son Carlos, do PCdoB, também com
nome lançado. Provavelmente tere-
mos três candidaturas no município,
somando com a do prefeito Lawren-
ce Amorim que é candidato à reelei-
ção. No momento o quadro é esse,
agora é aguardar os próximos capítu-
los.

FALTA UMA AÇÃO
Faz tempo que a comunidade da

Maisa em Mossoró tem dificuldades
de abastecimento de água. E essa "bri-
ga" do poço entre uma empresa pri-
vada e a comunidade, que está na Jus-
tiça, gera ainda mais problemas para
o povo daquela comunidade que não
sabe se realmente terá o abastecimen-
to ou não. Está na hora do poder pú-
blico resolver de vez essa pendência,
pois lá vivem mais de seis mil habitan-
tes que necessitam da água e não po-
dem ficar à mercê dessa situação,o bom
é a perfuração de um poço para resol-
ver de vez essa "pendenga".

Prefeito 
Salomão 
Gurgel merece
destaque por 
gritar por mais 
segurança 
no interior.



Escolas ligadas ao Programa Mais Educação
são contempladas com estrutura de fanfarras
Equipamentos reforçarão sistema de atendimento às crianças contempladas com o projeto educacional

AREIA BRANCA - A Se-
cretaria de Educação de Areia
Branca foi contemplada com
23 instrumentos para forma-
ção de duas fanfarras, desti-
nadas às escolas municipais
Aluízio Alves e Valdecir Nu-
nes da Silva.

As fanfarras serão  entre-
gues juntamente com kits es-
colares aos alunos que fazem
parte do Programa Mais Edu-
cação, desenvolvido nos dois
estabelecimentos de ensino,
informa o titular da pasta,pro-
fessor Raimundo Lacerda Al-
ves Felipe.

Segundo o secretário, as
fanfarras fazem parte dos equi-
pamentos que serão utilizados
nas atividades do Mais Edu-
cação no município. “O pro-
grama aumenta a oferta edu-
cativa nas escolas públicas por
meio de atividades optativas”,
acrescenta Raimundo Lacer-
da.

O programa visa ainda fo-
mentar atividades para melho-
rar o ambiente escolar, tendo
como base estudos desenvol-
vidos pelo Fundo das Nações
Unidas para a Infância (Uni-
cef), utilizando os resultados
da Prova Brasil.

Em recente visita que rea-
lizou ao gabinete da deputada
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Inscrições do Pronatec
reabrem em maio

Secretário Raimundo Lacerda anuncia novos benefícios para escolas da rede municipal 

BENEFÍCIO

RETOMADA

AREIA BRANCA – Na
terça-feira, 17, o prefeito Ma-
noel Cunha Neto, “Souza”
(PP), deu o pontapé inicial pa-
ra mais uma grande obra no
centro da cidade: a construção
do Memorial Luiz Fausto de
Medeiros.

O largo fica localizado en-
tre as secretarias de Tributa-
ção e de Educação e já está sen-
do isolado para o início imedia-

to dos serviços. Os custos do
projeto estão orçados em R$
133 mil.

Juntamente com o secre-
tário municipal de Serviços
Públicos, Urbanismo e O-
bras, Antônio Marcos de
Souza, “Toninho Cunha”, e
o empresário Vitor Uchôa de
Araújo, representando a fir-
ma Uchôa Construção, ven-
cedora da licitação para exe-

cução do projeto, “Souza” as-
sinou a ordem de serviço que
autoriza a contratada a iniciar
a obra.

Quando estiver construído,
o memorial substituirá a atual
denominação de Praça Luiz
Fausto de Medeiros. O proje-
to homenageia o ex-prefeito
areia-branquense na década de
40,que mais trabalhou pelo de-
senvolvimento do município.

Durante a solenidade, a
Fundação Areia Branca de Cul-
tura (Fundac) realizou uma ex-
posição de fotografias antigas
da cidade e de pessoas que se
destacam em diversos segmen-
tos locais.

Na oportunidade o presiden-
te da Fundação,Ramon Rodney,
informou que a mostra fotográ-
fica será levada às escolas da re-
de municipal de ensino.

À solenidade, além do pre-
feito “Souza” e de secretários
e gerentes da administração
municipal, compareceram
vereadores, empresários, di-
rigentes de associações co-
munitárias e o povo em ge-
ral.

Entre as próximas obras a
serem anunciadas pelo prefei-
to "Souza",a expectativa é com
relação ao pórtico turístico que

será construído na rótula no
trevo de acesso a Ponta do Mel,
na BR-110 que liga este muni-
cípio a Mossoró.Breve,será as-
sinada a ordem de serviço pa-
ra início da obra.“Será um pro-
jeto bonito e grandioso que
mudará completamente a área
próxima ao local conhecido co-
mo “Bar da Irene”, em Cas-
queira.Será uma grande obra",
afirma o gestor.

Assinada ordem de serviço para construção do futuro Memorial Luiz Fausto de Medeiros

AUTORIZAÇÃO

federal Fátima Bezerra (PT),
o secretário de Educação de
Areia Branca, Raimundo La-
cerda, conseguiu direcionar
uma série de ações parlamen-
tares para o município.

De acordo com Lacerda, a
reunião com a assessoria da
parlamentar petista foi bastan-
te produtiva e entre os benefí-
cios que serão direcionados a
Areia Branca estão dois ônibus

escolares,uma biblioteca itine-
rante e uma emenda parlamen-
tar no valor de R$ 250 mil pa-
ra reforma e ampliação de es-
colas.

Lacerda disse ainda que as
escolas que serão beneficiadas
com a verba parlamentar deve-
rão ser anunciadas logo após
a realização de estudos técni-
cos.

A reunião tratou também de

questões ligadas a outras áreas
da administração como a assis-
tência social e saúde.

Na oportunidade,foi firma-
do o empenho do mandato de
Fátima Bezerra para a aquisi-
ção de um veículo de apoio pa-
ra o Conselho Tutelar do mu-
nicípio e de uma ambulância
para o novo Hospital Dr. Wi-
lon Alves Cabral e Maternida-
de Sara Kubitschek.

As pré-inscrições para
os cursos profissionalizan-
tes do Pronatec Copa, pro-
grama de qualificação pro-
fissional para o setor de tu-
rismo, serão temporaria-
mente interrompidas na
próxima segunda-feira (23).

O objetivo é organizar e
formar as turmas que serão
atendidas nesta primeira fa-
se do programa,uma inicia-
tiva dos ministérios da Edu-
cação e do Turismo.

Segundo a coordenação
do programa no MTur, as
matrículas serão reabertas
no final de maio. Os inscri-
tos no site www.pronatec-
copa.turismo.gov.br que
não forem contemplados
nessas primeiras turmas se-
rão incluídos em um ban-
co de dados para serem in-
cluídos em listagens de ou-

tras fases.
Para o primeiro semes-

tre deste ano foram aber-
tas 40 mil vagas para pro-
fissionais do setor de turis-
mo que atuam nas seis
cidades-sede da Copa das
Confederações e municí-
pios do entorno: Belo Ho-
rizonte, Brasília, Fortaleza,
Recife, Rio de Janeiro e Sal-
vador.

As próximas etapas con-
templarão o Rio Grande do
Norte com oportunidades
para Natal. Os cursos do
Pronatec Copa serão minis-
trados por entidades do Sis-
tema S (Sesc, Sesi e Senai) e
institutos federais de edu-
cação profissional.

Até a Copa de 2014, se-
rão oferecidas 240 mil va-
gas nas 12 cidades-sede e
municípios do entorno.
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"Ter qualidade de vida é não ter 
medo dos seus próprios sentimentos

e ter maturidade para falar".
(AUGUSTO CURY) @ CONCURSO Garoto e Garota do Vale,

etapa de São Rafael, neste sábado, a partir
das 22h, com festa com a banda Cavalo de
Aço e Briola.

@ FESTA da Páscoa na Escola Estadual Mon-
senhor Honório, em Pendências, que tem como
gestor o educador João Batista Santiago. Na pro-
gramação celebração com o pe. Galberto, reunin-
do 400 funcionários com direito a bolo e re-
frigerante. Obrigado pelo convite.

@ KIT COMPOSTO por farda,material es-
colar e mochila foi entregue pela Secretaria
de Educação, Cultura e Esportes de Pendên-
cias aos alunos da rede municipal de ensino.

@ PRESENÇAS de Elizabeth Tinoco, Ione
Pessoa Dantas, Ivanilda Machado Macedo, Rizo-
mar Figueiredo Barbosa, Edmar Fernandes, Iza
Caldas Gomes, Zeze Aladim, Jaiza Tinoco, entre
outras socialiates assuenses no coquetel de Marcos
Henrique, na loja Juraneide Modas.

@ FOI SUCESSO a programação sociorre-
ligiosa e cultural da festa de Santo Expedito,
patrono da Polícia Militar no 10º BPM Assú.
Agradecer o convite ao cel. Ferreira.

Marcos 
Henrique 

recebendo o
gente que faz

na CDL Assú
Wild Diniz em

noite para 
acontecer 

em badalado
coquetel

Dupla 
querida 
da coluna 
os industriais 
Eurimar 
Nóbrega,
presidente da 
Acervale, e o
diretor do
grupo Semar
Helder Cortez
Alves em
tempo de Tok
de Classe
Gente 

Sandra Regina
Holanda
Alves,
Juraneide
Nóbrega e
Elizabeth
Tinoco
formam trio e
acontecem em
evento de
Marcos Hen-
rique na terra
dos poetas Vivas duplos na coluna para o prefeito Ivan 

Padilha e o secretário Kleber Luiz de Lima 
celebrando a vida em Pendências

ACONTECENDO

RibamarJota 
VALE DO AÇU E REGIÃO CENTRAL

jotaribamar66@yahoo.com.br

EDUCAÇÃO EM 
PENDÊNCIAS

Em entrevista concedida a este colunista no
programa Em Dia com a Sociedade, na Prince-
sa AM, o secretário de Educação, Cultura, Es-
portes, o educador Kleber Luiz Lima, anunciou
grandes investimentos na reforma de unidades
escolares nas zonas rural e urbana do municí-
pio, inclusive, com investimentos nas áreas tec-
nológica e humana. O secretário destacou os
benefícios na área dos transportes e a compra
de um carro-baú com refrigeração para trans-
portar a merenda com qualidade para as unidades
escolares.

PARABÉNS!
Esta coluna abraça e canta vivas de saú-

de com votos de felicidades hoje para o
educador e secretário de Educação, Cul-
tura e Esportes Kleber Luiz de Souza
Lima, de Pendências; para Maurício Ga-
lhardo da Silva, para Núdia Maria de Me-
deiros Fontes, para o mais querido cel.
Francisco Canindé de Freitas, para Na-
beau Araújo Padilha, genitor do prefei-
to Ivan Padilha, de Pendências. Já na ter-
ça-feira, 24, antecipamos vivas de felici-
dades na coluna  para o prefeito Ivan Pa-
dilha. Axé!

José de Anchieta Fernandes,
Jensen, Kamala, Kamilo, Agos-
tinho, Emanuela e demais fami-
liares convidam parentes e ami-
gos para a missa de 30º dia que
será celebrada em sufrágio da al-
ma de Vanilda Lopes Fernandes,
neste sábado, às 17h, na igreja
de São José.

A família agradece a todos que
comparecerem a este ato de fé e
solidariedade cristã.

CONVITE MISSA 
DE 30º DIA

VANILDA LOPES FERNANDES



Líder sindical acha que é hora
de provocar discussão profunda
sobre consequências da seca
Sindicalista propõe realização de encontro para debater o tema

ASSÚ – “O problema é
muito sério e é preciso que to-
dos se unam para discutir al-
guma ação em prol do homem
do campo”. Assim se expres-
sou, ontem, o vice-presidente
do Sindicato dos Trabalhado-
res e Trabalhadoras Rurais de
Assú,Francisco de Assis da Sil-
va, “Diassis do Limoeiro”, ao
expor sua preocupação com os
efeitos que a estiagem já pro-
voca por sobre as populações
rurais do município.Ele enten-
de que já é chegada a hora de
todos se engajarem numa am-
pla discussão em que se pro-
cure encontrar soluções para
atenuar o sofrimento do traba-
lhador rural.

“Claro que isso [a discussão]
não vai trazer a chuva, mas é
preciso que haja um debate so-
bre todo o problema para ver
se é possível encontrar algu-
ma alternativa para minimizar
a aflição de muitos agriculto-
res”, relatou o representante
sindical. “Diassis do Limoei-
ro” disse que o espectro da se-
ca já atormenta diversos peque-
nos produtores rurais. “Mui-
tos já começam a se desfazer
dos seus animais porque já sa-
bem que não vão ter condições
de garantir a alimentação”, re-
gistrou.

O vice-presidente do Sindi-

CIDADES Sábado, 21 de abril de 2012 – 7www.omossoroense.com.br

Estiagem começa a render prejuízos práticos à região

CALAMIDADE

MUDANÇA

AREIA BRANCA - Subs-
crita por dois terços dos ve-
readores com assento na atual
legislatura, foi aprovada na
terça-feira,17,em primeira vo-
tação, a Emenda Modificativa
ao Regimento Interno da Câ-
mara Municipal de Areia Bran-
ca, que altera a periodicidade
das sessões hoje realizadas às
terças e quintas-feiras,para um
único dia na semana, às terças-
feiras.

A matéria foi a plenário e co-
locada na pauta de votação pe-
lo presidente da Casa,Aldo Dan-
tas (PMDB). Dos edis presen-
tes,o vereador José Nazareno de
Lemos (DEM) se absteve.

O presidente Aldo Dantas
informou que a matéria retor-

nará ao plenário na próxima ses-
são ordinária marcada para o dia
1º de maio. Será a segunda e úl-
tima votação e se aprovada, co-
mo tudo indica que será, a mu-
dança no cronograma das ses-
sões entrará em vigor, logo.

A Emenda Modificativa
aponta que ao invés de duas
sessões ordinárias semanais,
passará a ser somente uma, às
terças, no horário atual, com
início às 19h30.

Na terça-feira,a Câmara rea-
lizou a quinta e última sessão
ordinária do calendário do mês
de abril.A próxima reunião no
plenário da Casa será no dia 1º
de maio, de acordo com o cro-
nograma.

O destaque na reunião dos

vereadores foi a presença do
secretário de Serviços Públi-
cos, Urbanismo e Obras, An-
tônio Marcos de Souza,“Toni-
nho Cunha”, que compareceu
ao plenário da Casa atenden-
do a uma convocação feita pe-
lo vereador Dijalma da Silva
Souza (PMDB).

Com vastos conhecimentos
acerca das ações da administra-
ção do prefeito Manoel Cunha
Neto, “Souza” (PP), o secre-
tário “Toninho Cunha”iniciou
sua participação fazendo um
relato das obras realizadas, das
em andamento e dos projetos
que ainda pretende executar até
o término do seu mandato.

O secretário pediu que os
vereadores e a comunidade em

geral fizessem uma compara-
ção e facilmente chegariam à
conclusão que “Souza” foi o
prefeito que mais trabalhou e
continua trabalhando por
Areia Branca.

O autor da convocação, ve-
reador Dijalma Silva, fez uma
série de indagações ao secre-
tário sobre ações da prefeitu-
ra na cidade e na zona rural e
por fim pediu que seus pleitos
fossem levados ao chefe do
Executivo municipal.

No geral,vereadores e o pú-
blico presente, em grande nú-
mero, elogiaram a postura do
secretário “Toninho Cunha”,
que demonstrou firmeza e pro-
fundo conhecimento em rela-
ção à pasta que ocupa.

Câmara de Areia Branca reduz sessões
ordinárias para único dia na semana

cato vê como melhor propos-
ta de aprofundamento do de-
bate a realização de um grande
encontro que possa contar com
a participação de entidades e
instituições públicas e priva-
das das mais distintas matizes.

“É preciso chamar todos pa-
ra, juntos, tratar deste grave
problema que atinge o homem
do campo, antes que se chegue
a um quadro de colapso por
conta da falta de água”, obser-
vou o dirigente sindical rural.
Ele interpreta que o panora-

ma de estiagem provoca uma
série de efeitos negativos.Além
da falência da produção agríco-
la, salientou, geralmente esti-
mula o êxodo rural.

ALERTA 
“Sem ter o que plantar e co-

mo produzir o produtor rural
acaba não tendo outra opção e
decide migrar para a cidade”,
relatou.Só que,segundo “Dias-
sis do Limoeiro”, longe de en-
contrar resposta para suas di-
ficuldades, na maioria dos ca-

sos o problema torna-se mais
agudo.

“Os agricultores que esco-
lhem mudar-se para a cidade,
pelo fato de não ter o que fazer
na zona rural, acabam tendo
mais problemas,pois chegam [à
cidade] sem qualquer perspec-
tiva e sem oportunidade para
trabalhar e garantir o sustento
da sua família”, descreveu o lí-
der sindical rural, acrescentan-
do que muitos acabam elevan-
do os indicadores sociais de po-
breza e mendicância.



DESTAQUES

Luciano Oliveira
AREIA BRANCA

Num cenário aparentemen-
te "morno",sem grande ou ne-
nhuma novidade, as declara-
ções feitas pelo prefeito Ma-
noel Cunha Neto, "Souza"
(PP),no início da semana,acer-
ca da sucessão municipal, ser-
viram de alerta para governis-
tas e oposicionistas. E até pa-
ra quem se colocou entre os
dois.

***
O prefeito "Souza" não dei-

xou dúvidas que ele é o coman-
dante da nau governista e que
não há motivos para essa on-
da de especulação sobre pré-
candidaturas, pois é público
que o atual vice-prefeito Bru-
no Filho (PMDB) é o seu can-
didato a prefeito. Sendo, por-
tanto, o candidato apoiado pe-
lo seu grupo político.

***
Mas a questão toda não é a

cabeça de chapa, mas sim o
companheiro deste. Ao abor-
dam o assunto o condutor do
processo eleitoral abriu uma
janela: disse que o candidato
a vice-prefeito será indicado
por ele e poderá ser qualquer
um dos nomes cogitados na
atualidade. Inclusive citou,pe-
la primeira vez entre os poten-
ciais pré-candidatos a vice de
Bruno Filho, o ex-vereador
Francisco Antônio de Mace-
do (PR), que é pré-candidato
a prefeito em linha indepen-
dente.

***
Para os "macedistas" que so-

nham com a possibilidade do
pré-candidato do PR se aliar ao
governismo, numa eventual
composição majoritária,as de-
clarações de "Souza" soaram
como melodia. Assim, tanto
Macedo como os vereadores

Aldo Dantas, Dijalma Silva e
Sandro Góis,o empresário Hé-
lio Borges, os secretários Rai-
mundo Lacerda (Educação) e
Lidiane Garcia (Saúde) estão
todos no páreo pela vaga de
vice na chapa de Bruno Filho.

***
Subscrita por dois terços

dos vereadores com assento na
atual legislatura, foi aprovada
dia  17, em primeira votação, a
Emenda Modificativa ao Regi-
mento Interno da Câmara Mu-
nicipal de Areia Branca, que
altera a periodicidade das ses-
sões hoje realizadas às terças e
quintas-feiras, para um único
dia na semana, às terças-feiras.
A matéria retornará ao plená-
rio na próxima sessão ordiná-
ria marcada para o dia 1º de
maio para ser submetida à se-
gunda e última votação.

***

Mais de 20 instrumentos fo-
ram adquiridos pela Secreta-
ria Municipal de Educação jun-
to ao Programa Mais Educa-
ção, para a formação de duas
fanfarras destinadas às esco-
las municipais Aluízio Alves e
Valdecir Nunes da Silva. O ti-
tular  da pasta, professor Rai-
mundo Lacerda, informou que
as fanfarras seriam entregues
juntamente com kits escolares
para os alunos que fazem par-
te do Mais Educação, desen-
volvido nas duas escolas.

***
O PT em Areia Branca lan-

çará este ano entre 6 e 8 candi-
datos ao cargo de vereador.En-
tre os pré-candidatos estão Cé-
sar Albuquerque,presidente da
Liga Desportiva Areia-bran-
quense (LDA); Cristiano Bar-
bosa,presidente da Associação
de Desenvolvimento de São

Cristóvão (Adesc); Irmão Jo-
nas de Ponta do Mel, Ronaldi-
nho, Roberto Duarte, Daniel
Filho e José Maria de Sena, ex-
coordenador de Assuntos Co-
munitários da Prefeitura de
Areia Branca, e ainda a ex-se-
cretária de Educação, Gecilda
"Tilda"  Monteiro.

***
O presidente do PT local,

Mackson Matheus, reforça que
a sigla disponibilizou do nome
do professor Raimundo Lacer-
da,atual secretário municipal de
Educação, como indicação do
partido como opção para com-
por na chapa majoritária com o
pré-candidato a prefeito Bru-
no Filho (PMDB).

***
Um dos cotados como pré-

candidato a vice-prefeito na
chapa governista, o vereador
e presidente da Câmara Muni-

cipal de Areia Branca, Aldo
Dantas, está antenado com as
articulações em nível majoritá-
rio, mas não deixa de lado o
seu projeto de reeleição.

***
Brasileiro que não desiste

nunca, o bravo professor e es-
critor Máximo Rebouças está
reformando e ampliando a sua
Casa Museu,que leva o seu no-
me. Sem convênio nem ajuda
financeira de nenhum órgão
ou instituição, a obra está sen-
do bancada pelo proprietário
do museu, tirando do seu sua-
do e minguado salário de pro-
fessor e do que arrecada com
a venda dos seus livros de poe-
mas, produzidos artesanal-
mente. Como diria "Tonho
dos Couros", da Escolinha do
Professor Gugu, "esse é o va-
lor de quem trabalha a cultu-
ra neste país".

Zona Franca

Amanhã é dia de enviar parabéns para  Luérgia de
Vaniele pela idade nova. Trata-se de uma pessoa 

maravilhosa, filha de um casal que dispensa comentários:
o ex-vereador José Hermínio e a educadora e comerciante

Francisca Maria. Amigos de longas datas 

Pioneiro na luta em favor do pleito, o empresário Cleodon 
Bezerra vibrou com a decisão da governadora Rosalba 
Ciarlini em autorizar sua equipe a retomar o projeto 

de construção da ponte ligando Areia Branca a Grossos.
Cleodon recebeu a notícia com satisfação

O aconchegante Hotel Casa do Mar, na praia de Tremembé,
foi o palco da animada festa em comemoração ao 

aniversário da gatíssima Rejane Moura, dia 19.
No flagra, Maria Luíza Souto, Rejanne Moura,

Vanessa Patxecco e Gillian Gregório agitando total  

MEMORIAL LUIZ FAUSTO 
Festa na assinatura da ordem de serviços para início das obras

do Memorial Luiz Fausto de Medeiros.Presenças:secretários "Ton-
inho Cunha" (Serviços Públicos); Raimundo Lacerda (Educação)
e Lidiane Garcia (Saúde); Vitor Uchôa (da Uchôa Construção),
prefeito Manoel Cunha Neto, "Souza"; empresário Hélio Borges,
vereador Sandro Góis e Ramon Rodney (presidente da Fundac).

CONCURSO PÚBLICO
Continuam abertas até 10 de maio, pela internet, no site www.a-

caplam.com.br, as inscrições do concurso público da Câmara Municipal
de Areia Branca.São ofertadas 12 vagas nas funções de digitador,arquivista,
recepcionista, assistente de plenário, mensageiro, motorista, segurança e
ASG. Os valores da taxa de inscrição variam de R$ 67, R$ 47 e R$ 27.
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MISS RN 2012   
Uma indicação do site Zona Fashion, a bela

Priscila Pinheiro será a representante de Areia
Branca no concurso Miss RN 2012. Ela tem 20
anos, 1,90m de altura e reside na praia de Baixa
Grande. A expectativa é que pelo menos 20
candidatas concorram ao título da beleza máx-
ima potiguar este ano.

A VIDA É BELA  
Chegar aos 60 anos de vida é uma dádiva divina. Um prêmio para

quem venceu todos os obstáculos ao longo da caminhada. Que o diga a
guerreira Marise Barreto, que dia 17 chegou aos 60 anos bem vividos,
comemorados com a filha Adriana Ísis, a bela e competente profission-
al do rádio (trabalha na 93 FM, em Mossoró) e com o esposo coman-
dante Chagas Cunha. Vida longa para Marise Barreto!
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Na próxima se-
gunda, 23 de abril,

Raimundo Soa-
res de Brito, ou

Raibrito como
é conhecido
p o p u l a r -
m e n t e ,
completa
92 anos de
h i s t ó r i a .
Carauben-
se, mas que
a d o t o u
Mossoró co-
mo sua terra
natal, Raibri-

to construiu ao
longo de sua tra-

jetória um
acervo de
valor cul-

t u r a l
imensurável,

composto por
documentos que

registram o que de
mais importante aconteceu na

cidade, no Rio Grande do Norte,
Nordeste, no Brasil e também no

mundo.
Na sua hemeroteca podem ser en-

contrados atualmente mais de 300
mil documentos, entre jornais, li-

vros, revistas, plaquetes. Todo
esse valioso material está pre-

servado na casa onde residia
Raibrito, que está morando

em Natal, onde se subme-
te, desde 2009, a um tra-
tamento de saúde.

“Ele está bem, em
um processo muito
satisfatório de recu-
peração, e conti-
nua lúcido, mas

sem falar mui-
to. Nós esta-

mos felizes
com o seu

e s t ado.
E u

me sinto um privilegiado em estar com ele
por mais um ano de vida, mesmo com as
restrições de saúde dele”, destaca Marcos
Oliveira, sobrinho de Raibrito.

O interesse de Raimundo Soares de Bri-
to por colecionar informações teve início
na infância. Segundo Marcos Oliveira,
quando o tio via uma manchete interessan-
te no jornal ao embalar alguma mercadoria,
trocava o folhetim por um outro e guarda-
va a notícia.

O amor de Raibrito pela história lhe ren-
deu o título de Doutor Honoris Causa, con-
cedido pela Universidade do Estado do Rio
Grande do Norte (Uern), e também diver-
sas comendas e homenagens. Filho de José
Soares de Brito e Raimunda Saul da Costa,
o pesquisador faz parte de uma família de
20 filhos e repassou sua lição de vida para
muita gente que conviveu com ele.

“Ele significa tudo pra mim, é meu tio,
meu pai, já que foi ele que me criou, e além
de tudo é um grande incentivador e estimu-
lador da história, tanto é que optei por ser
professor por causa dele”, descreve Marcos
Oliveira.

Com o intuito de preservar todos os do-
cumentos e o legado cultural de Raibrito,
seus familiares trabalham com a possibilida-
de de transformar o seu acervo em institu-
to. Essa alternativa já havia sido levantada
no aniversário de 90 do pesquisador, mas
devido aos seus problemas de saúde, a ideia
foi temporariamente abandonada.

“Nossa intenção era institucionalizar a
hemeroteca agora durante a passagem dos
92 anos do meu tio, mas como ele ainda es-
tá hospitalizado, não foi viável. Mas acredi-
tamos que ainda este ano o instituto será
inaugurado, com o todo o acervo cataloga-
do, em um espaço disponível para visitação,
uma vez que as parcerias estão sendo viabi-
lizadas”, revela Marcos Oliveira.

A hemeroteca de Raibrito continua a re-
ceber doações, mesmo com a distância de
seu idealizador. Recentemente o Instituto
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE)
doou uma coleção de livros composta por
mais de 30 volumes que contam a história
dos municípios do país.

“Ficamos muito felizes com a lembran-
ça do nome de Raibrito, e também pela con-
fiança que o IBGE depositou na gente. Nós
estamos guardando o material que recebe-
mos, e vamos efetivar a institucionalização
do acervo ainda este ano, porque queremos
prestar essa homenagem ainda em vida”,
deseja e conclui Marcos Oliveira.

PESQUISADOR RAIBRITO COMPLETA 92 ANOS
DE HISTÓRIA E DEDICAÇÃO À CULTURA

Memória

Raibrito 
colecionou ao

longo de sua vida
mais de 300 mil

documentos

HABNER W
EIN

ER
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ELA II
Airton Cilon
Poeta

Ela é o que é
E se revela inteira.
Sem retoques
Não me toques
Verdadeira.
Intensa,
Dada às correntezas.
Não inventa,
Não faz o tipo comportada,
Melindrosa.
Ela é do tipo voluptuosa 
Cobra criada,
Forjada nas urgências
Dos desejos de mulher libertária.
Ela é o que pensa
E faz o seu papel.
Não dissimula verdades
Num roteiro de atriz.
Ela só quer viver intensidades!
A liberdade de ser feliz!

DOCE INFÂNCIA
Luana Dyane
luna.dyane@hotmail.com
Governador Dix-Sept Rosado

Sei que se foi
E não vai voltar
Sei que posso até tentar
Mas é impossível resgatar
Aquelas brincadeiras de menina
Aquele sorriso inocente
Tudo parecia ótimo
Acreditava em papai Noel, coelhinho da páscoa...
Mas o tempo passa
As coisas mudam
E nós também. 

EU TE AMO
Fabio Luciano 
Mossoró

O amor é a parte que liga nossos corações
A distancia se faz desejo de poder te abraçar
Nossos tempos parecem ser surreais
Mais basto uma palavra sua para poder sonhar

Desenho-te da forma que te vejo
Quando tu me mostrar da forma que escrevo
Só você entende o que sinto e o que vejo
Meu coração agradece por você me ver assim

Só a você abro o meu coração
Sinto-me, acho-me consulto-me a razão.
Quando sinto você, posso me compreender.
Revelo-me e isso me faz muito feliz

Minhas poesias se vez viva quando te conhece
Os versos se encontraram com você
Hoje o amor vai alem das emoções
Viaja para um lar. Você.

LA BELLE
Eugênio Ponciano de Lima
Natal - RN

Como é bela
É sol que brilha
Após dias nublados
É pomar que aflora
Após primavera ter chegado
Assim é Bela
Com seus cabelos negros
Realçando sua pele clara
Como lua cheia
Deixando a água do mar prateada
É o abstrato visível
É palpável
É brisa do vento
Tocando o rosto
É afável
Maná dos deuses
É Bela...
É amada
É amável
Sereia que encanta
E nos laços de seus braços
Aprisiona os pobres mortais
Que, ao se depararem
Com seus olhos, seu sorriso
Apaixonam-se
E sobre quem eram
Não se lembram jamais
Bela é assim
É mar sem fim
É rosa única
De um mundo jardim
E se não fosse de porcelana
Se realmente existisse
Talvez me permitisse
Também chamá-la
De ANA.

41° POEMA- MOMENTO REFLEXIVO
Mikele Santos da Silva
Mossoró/RN

Na vida...
Não há tempo para ensaios, 
você é testado constantemente
por diversas situações,
as quais esperam de te reações.
Não há tempo para planejar falas,
você terá que ter um raciocínio lógico 
ser rápido no gatilho,
tendo uma porcentagem positiva ou negativa,
mas dependerá de você somente de você para obter sucesso.
Mas, há tempo para fazer escolhas
boas ou ruins
se estiverem certas , ótimo para você
caso estiverem erradas, será pra você aprender
como se deve viver.
Há tempo para viver loucuras
que sejam as mais sensatas
e viver sem medo 
delas estarem erradas.
Há tempo para buscar um novo horizonte
amar a vida,
viver seus sonhos.
Há tempo para fazer mudanças
as melhores possiveis 
as que façam a diferença
e prove pra você mesmo
o potencial de sua competência.
Há tempo para ouvir críticas
construtivas ou não,
mas que você deve tirar como lição.
Muitas vezes esquecemos de viver...
Quando nos preocupamos com algo ou alguém.
Quando o medo nos trava.
Quando a rejeição nos aprisiona em casa.
Você sabe aproveitar a vida??
em espacial a SUA vida??
Acordem!Acordem!
Os dias são especias
quando os tornamos especias,
a alegria só se manifestará
quando deixamos a criança que existe dentro de nós
saltar de felicidade
não importa nossa idade.

SE EU ME ENCONTRASSE...
Clauder Arcanjo
clauderarcanjo@gmail.com

Se eu me encontrasse
No último laço do rio.
Se eu me encontrasse
Na rima, final desafio.
Se eu me encontrasse
Na prece, em luto proscrito.

Se eu me encontrasse...

Poucos são de (re)encontros
Somos naus de fuga, insisto.

alar de literatura infantil tal-
vez seja mais fácil do que
escrever, uma vez que o

distanciamento crítico configura
um hiato possibilitador de aceder
à poética do texto, ao seu funcio-
namento como construto de lin-
guagem, diferente de quem es-
creve para crianças,pois terá obri-
gatoriamente que manusear a lín-
gua de maneira a atingir um re-
gistro específico para o público al-
vo, consoante a faixa etária, fe-
nômeno bastante complexo no
âmbito da ficção: atingir a simpli-
cidade na escritura.

Ora,não é de graça a aproxima-
ção do universo da criança com a
literatura, já que esta encontra-se
lastreada essencialmente na me-
táfora. O processo metafórico, na
linguagem, opera por meio do ar-
bitrário,da liberdade de aproximar
coisas totalmente diferentes, con-
figurando uma comarca no qual al-
guma coisa pode ser, ao mesmo
tempo, "ou isto ou aquilo" (Cecí-
lia Meireles). Com efeito, durante
o processo de socialização, quan-
do apreende a linguagem e é sub-
metida aos códigos morais de de-
terminada sociedade, a menina e
o menino passam naturalmente a

nominar as coisas. Seja pronun-
ciando com exatitude ou inventan-
do palavras, fundindo umas com
as outras, transportando a semân-
tica de um verbo para outro.

Mais eu quero falar de uma pes-
soa de mesmo mesmo. A escrito-
ra Rosângela Trajano, que se des-
taca na cena literária norte-rio-
grandense por seu trabalho junto
às crianças,sobretudo pelo fato de
ser uma das poucas pessoas que
escrevem com maestria essa for-
ma de escrita aparentemente fácil,
mas que, na verdade, requer um
esforço redobrado, tendo em vis-
ta o público a que se dirige, pois
os meninos e meninas, como sa-
bemos, se regem mais pelo ima-
ginário, pelo lúdico e pela capaci-
dade de nomear o que se encon-
tra no seu entorno. Assim, são se-
res nos quais aquilo que fomos ha-
bituados a vivenciar e nominar co-
mo razão perde, em parte, seu po-
der e sua força, inscrevem-se,pois,
num lugar onde vigora a liberda-
de de pensar ou estabelecer rela-
ções imotivadas  entre as coisas.

A autora do livro tem uma for-
mação acadêmica bastante diver-
sificada,fazendo-a bastante capaz
de incluir na sua escritura diversos

domínios do conhecimento. Li-
cenciada e Bacharel em filosofia,
bacharel em Sistemas de informa-
ção, mestra em Literatura Com-
parada. Por conta própria e risco,
inventou o projeto GIGES, para
crianças da sua rua, que dura já
bons onze anos, acontecendo na
calçada da sua casa, e tem até um
nome dado pelas crianças: "his-
torinhas".

Vamos ao livro. O doce espe-
lho de D. Antônia é resultado de
uma bonita alquimia entre o regis-
tro literário e categorias ou refle-
xões advindas de diversos filóso-
fos ou escritores, ou seja, há um
domínio pleno da poética,no sen-
tido Aristotélico, pois consegue
lograr êxito na estruturação do
texto em busca de um sentido,
quer dizer o signo literário é arti-
culado de maneira tão bem feita
que sugere um travo de esponta-
neidade, como se não houvesse
conhecimento prévio de elemen-
tos da teoria da literatura junto
com saberes de outra área.

Essa mistura é feita por meio
de um procedimentometafórico-
muito bem diluídas, enxertadas
nas peripécias da história. Eu só
sei dizer que tomando consciên-

cia ou não o leitor não deixará de
se envolver pelas metáforas sutil-
mente diluídas no texto e que não
somente representam a existência
de D. Antônia, uma vida singu-
larmas elevam o texto à categoria
de universal.

A narrativa encontra-se plena
de frases com conteúdo senten-
cioso ou indagações perguntas de
caráter filosófico, misturados ao
texto ou citadas sutilmente como
intertextos. Para muitos leitores
não é difícil detectar os nomes de
Cecília Meireles, Jean-Paul Sar-
tre, Bergson, Foucault, Platão ou
preceitos da tradição búdica.Sen-
do assim,a autora busca,por meio
do lúdico contido numa lingua-
gem adequada às crianças, passar
conhecimentos da tradição filo-
sófica ou literária ocidental, sem
apontar caminhos que conduzi-
riam inexoravelmente ao uma mo-
ral, a uma forma de ser ou de se
comportar socialmente. Pode-se
dizer tudo dos livros de Rosân-
gela Trajano,menos deterem con-
teúdos morais ou "de má-fé e de
boa consciência que caracteriza a
moralidade geral" (Roland Bar-
thes,Aula).Constatamos que a au-
tora não se filia à tradição surgida

no século XVII, quando surge a
literatura infantil, pois esta que-
ria incutir uma determinada éti-
ca,valores,hábitos às crianças,ha-
via uma paidéia intencional.

E já que citei Barthes, um dos
meus ensaístas preferidos,também
vale lembrar uma sua outra catego-
ria, constituidora da literatura,que
é aMathesis,pois no livro de D.An-
tônia, como disse, há uma imensa
profusão de saberes advindos de
muitos domínios do conhecimen-
tos, enriquecendo o texto com um
precioso registro da época no qual
sucede a história.

Outra coisa que gostaria de
lembrar são as ilustrações do poe-
ta semiótico Jean Sartief, com
aquarelas de uma ingenuidade en-
cantatória, seduzindo pelo traço
no qual se mesclam uma delibe-
rada rusticidade do risco no bran-
co da página, indo ao encontro
do lúdico e do fantástico, terreno
no qual encontra-se chantada a
narrativa.A ingenuidade das ima-
gens do artista é aparente, pois
tudo foi resultado de pesquisa; a
construção do seu trabalho se deu
por meio de uma cuidadosa inves-
tigação, mormente através de fo-
tografias da personagem do livro

ou do modus vivendido cotidiano
da cidade do Natal durante a Se-
gunda Grande Guerra.

Agora eu queria terminar, pa-
ra não enfadar vocês.Vamos fazer
deste lançamento uma brincadei-
ra diferente, assim como se o dia
fosse revestido de algo novo, a
gente pode até fazer o que a lite-
ratura faz, pois desde sempre ela
foi o lugar da inauguração das coi-
sas, da nominação dos objetos,
da criatividade e do lúdico, assim
como das histórias de vida, como
é o caso do livro O doce espelho
de Antônia. Poderia até falar de
outras coisas que encontrei no li-
vro,tais como significado do trem,
o temperamento da personagem
principal, o valor da amizade, o
símbolo do sagui, a importância
de se educar oito filhos com bons
valores; tudo isso pode ser resu-
mido numa coisa muito bonita: a
preservação da memória, tão re-
legada a um segundo plano nos
nossos dias cuja deusa maior é a
Internet. Mais nem me peçam,
pois não vou falar não, quem qui-
ser que leia o livro, não sou nem
besta de dizer tudo que vi.Ah,sim,
D. Antônia encontra-se presen-
te, nos seus bem vividos 87 anos.

F

Rosângela Trajano: para além do princípio da realidade

MÁRCIO DE LIMA DANTAS - Professor da Universidade Federal do Rio Grande do Norte Departamento de Letras

Artigo



otícias recentes da im-
prensa local dão con-
ta que o estado do Rio

Grande do Norte assinou um
protocolo de intenções com a
China para exportação de ju-
mentos para o mercado asiáti-
co, na ordem de 300 mil ani-
mais por ano. Apesar de tratar-
se apenas de um protocolo de
intenção,a transação é dada co-
mo certa.

Desde os tempos bíblicos,
os jumentos são um dos mais
importantes instrumentos do
homem na agricultura e no
transporte. Entre o povo he-
breu era considerado rico aque-
le que tivesse a maior criação
de jumentos.E mesmo aqui,no
Nordeste brasileiro, o jumen-
to ou jegue, como também é
conhecido, foi uma das espé-
cies que mais prestou serviços
no campo. Mas hoje, a espécie
anda desprezada, abandona-
da pelas rodovias,sem nenhum
valor comercial.

Meditando sobre essa notí-
cia, lembrei-me de um texto li-
do em um velho jornal da ci-
dade que falava do primeiro ju-
mento que chegou a Mosso-
ró, e da reação do povo diante
do estranho animal.

Consta que no século XIX
era proprietário de um vasto
terreno na Quixaba,Manoel
João da Silveira que, segun-
do a tradição, todos os anos,
pelo mês de Santana (julho)
só de potros em sua fazen-
da,nasciam mais de cem.Co-
mo tinha em suas terras um
vasto carnaubal, tornou-se
também fabricante de velas
de cera de carnaúba, que na
época eram muito usadas.
Anualmente viajava para o
Piauí onde vendia suas ve-
las e voltava com suas bes-
tas carregadas de rapadura,
açúcar, etc.

Em 1829, numa dessas
suas viagens ao Piauí, trou-
xe na volta além das bestas
carregadas, um grande e bo-
nito jumento que comprara
por cinco patacas a um fa-
zendeiro piauiense.O animal
causou admiração e espan-
to aos parentes e vizinhos
que vinham visitá-lo.

No dia da chegada, já ao
entardecer, o jumento colo-
cado num cercado. Talvez
saudoso da sua terra natal,
o animal passou a noite relin-
chando. No dia seguinte, a vi-
zinhança em peso recorreu ao

fazendeiro para saber  que bi-
cho era aquele que não tinha

deixado ninguém dormir na re-
dondeza.E a estória do jumen-

to espalhou-se,tornando a pro-
priedade da Quixaba um pon-

to turístico da ribeira do Mos-
soró. Pessoas que moravam a

mais de dez léguas de distân-
cia apareceram para conhecer
o animal, impulsionados pela
curiosidade. E muitos só se re-
tiravam depois de ouvir o gri-
to do jumento, como diziam.
Com o tempo a vizinhança
perdeu o medo do animal, que
já o viam com naturalidade.

Um fato curioso é que por
essa época existia na região um
boêmio,Casimiro Carlos da Sil-
veira, tocador de rebeca, que
regressando altas horas da noi-
te de um baile, ouve, de repen-
te,o relincho do jumento.O pa-
vor foi tão grande que o rabe-
queiro jogou o seu instrumen-
to pro lado e subiu rapidamen-
te em uma carnaubeira, fican-
do ali o resto da noite. Já no
outro dia as pessoas que pas-
saram no local se depararam
com a cena e convenceram o
boêmio a descer já que o ani-
mal que tanto o amedrontara
com o seu relincho não causa-
va mal a ninguém.

E foi dessa maneira, entre
admirados e assombrados,que
os moradores da ribeira do
Mossoró tomaram contato co-
mo o primeiro exemplar da es-
pécie asinina. Podemos dizer,
portanto, que esse jumento de

propriedade de Manoel João da
Silveira foi o avô de todos os
jumentos que existem hoje aqui
em Mossoró.

A espécie, em período pas-
sado, já havia sofrido duros
golpes. Em 1954, milhares de
jumentos nordestinos foram
sacrificados para a fabricação
de vacina antirrábica. Houve
protestos.O jumento também
sofreu uma redução de seu re-
banho entre 1967 e 1981 de
75% (segundo dados da Em-
brapa).

Nos anos 80, o jumento
nordestino voltou a correr ris-
co de extinção, com o abate
indiscriminado feito pelos fri-
goríficos,motivando uma no-
va série de manifestações. Os
matadouros clandestinos rea-
lizam abates indiscriminados
com a finalidade de exportar
sua carne para o preparo de
rações para animais de estima-
ção. Grande parte da carne
de jumento brasileira era ex-
portada para o Japão. E ago-
ra mais uma ameaça ronda o
nosso jegue com esse proto-
colo de intenção assinado
com a China. Pelo que pare-
ce, vão acabar com o jumen-
to nordestino.
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GERALDO          MAIA
Gemaia1@gmail.com

O primeiro jumento de Mossoró
N

Na próxima sexta-feira, 27,
a partir das 21h,o músico Ever-
ton Nascimento dará início,
oficialmente, a um novo pro-
jeto, direcionando sua carrei-
ra a partir de agora ao brega
romântico.Estilo esse diferen-
te daquele que vinha adotan-
do através de sua banda, a Or-
questra Harmony, que anima
eventos como bailes de forma-
tura e casamentos,e ainda mais
distante do trabalho musical
que executa na Igreja Católica
da qual faz parte.

“Optei pelo brega român-
tico porque vi que existia a ne-
cessidade desse estilo musical
em Mossoró, já que hoje a ci-
dade está muito ligada ao for-
ró, ao pop. Existe uma carên-
cia desse segmento entre o pú-
blico adulto, acredito que esse

projeto tem tudo para dar cer-
to”,revela o cantor,que iniciou
sua ligação com o mundo da
música em 1990, após o fale-
cimento de seu pai.

Na época, diante do fato
inesperado, Everton Nasci-
mento decidiu buscar forças na
religião católica. “Perdi meu
pai,e então fui ser coroinha.Na
igreja, aprendi a tocar, e con-
vivi com uma outra pessoa que
cantava na noite,e como em al-
guns eventos ele não podia es-
tar presente, comecei a substi-
tuí-lo em determinadas opor-
tunidades”, explica o músico.

Mesmo optando por um gê-
nero musical considerado “ca-
fona”, Everton Nascimento
diz que sua intenção é conciliar
o novo trabalho com suas ati-
vidades musicais religiosas.

“Não posso deixar de tocar na
igreja,e também não posso me
dedicar somente ao brega. Até
então ninguém me chamou pa-
ra questionar essa decisão.E eu
tenho o propósito de não dei-
xar de servir a igreja”, enfati-
za,complementando que tam-
bém continua a frente da Or-
questra Harmony.

O cantor revela que seu no-
vo trabalho já conta com cer-
ca de 80 músicas bregas român-
ticas no repertório. São com-
posições dos mais variados ar-
tistas bregas que fizeram e con-
tinuam fazendo sucesso entre
os fãs desse segmento. “No
lançamento da banda, com-
posta por mais cinco pessoas,
também será gravado o nosso
primeiro CD”, conclui Ever-
ton Nascimento.

Cantor Everton Nascimento lança novo projeto
musical e direciona carreira ao brega romântico

MUDANÇA

Artista, que também canta em igreja católica da qual faz parte, gravará seu primeiro CD na próxima sexta-feira

Everton Nascimento ingressou na carreira musical em 1990

LUCIANO LELLYS



torrefações de café aqui.
Nosso café gourmet vem de
fora. Mas contamos com
boas opções e casas que tra-
balham com a produção de
um bom café.

OM - Mossoró tem
bons locais para o consu-
mo do café?

MH - Temos bons locais
para o consumo de café.Te-
mos uma padaria preparada,
com local específico para o
consumo do café, detento-
ra de um cardápio variado,
com opções marcadas pela
boa qualidade.

OM - Qual as combina-
ções que mais agradam o

consumidor brasileiro.
MH - Sem dúvida o café

expresso. Mas existe uma
saída muito grande para o
cappuccino e o moca. Esta
mesma preferência se apli-
ca aos consumidores da re-
gião.

OM - O café se configu-
ra como uma boa oportu-
nidade de investimento
para os empreendedores?

MH - A margem de lu-
cro é muito boa. O merca-
do cresce cerca de 25% ao
ano. O produto agrega
muito valor por que o car-
dápio é variado e gera opor-
tunidade de muitas abertu-
ras para a rotatividade de

consumo.
OM - Qual o custo mé-

dio para instalação de
uma cafeteria especia-
lizada? 

MH -O investimento va-
ria muito. É necessário uma
estrutura física e um inves-
timento numa boa máqui-
na que com assistência téc-

nica tem um custo médio da
ordem de R$ 25 mil.

OM - Existe uma série
de lendas que tratam o ca-
fé como uma bebida que
elimina o sono. Até onde
esta informação procede?

MH - Esta lenda está li-
gada a presença da cafeína
que é um vaso dilatador que
deixa o ser humano mais es-
perto por que acelera os ba-
timentos cardíacos. Porém
se você quiser obter esta rea-
ção com café expresso vai fi-
car a ver navios. O café ex-
presso conta um baixo ní-
vel de cafeína, o que torna
esta lenda algo mais psico-
lógico.

Para se obter um
bom café é preciso
obter uma boa má-
quina,um grão sele-
cionado

“

“

OM - O café é uma das
bebidas mais populares
do Brasil, qual a origem
desta bebida?

MH -A origem dessa be-
bida, segundo a lenda, é da
Etiópia, obtida a partir da
lenda de Kaulin que fala so-
bre a origem do café. Um
pastor teria encontrado ove-
lhas bem agitadas, pulando,
e notou que nas proximida-
des existiam'cerejas'que dei-
xavam os animais bem ati-
vos. O pastor teria colhido
estas cerejas e levado para
um mosteiro.Lá eles faziam
uma bebida com essas fru-
tas e consideraram que era
a 'bebida do demônio'. Eles
excomungaram a bebida e
jogaram as frutas no lixo.Es-
sas frutas começaram a tor-
rar e soltavam um aroma
muito intenso voltando a
despertar a atenção dos
monges que pegaram os
grãos e fizeram uma nova
bebida que acharam interes-
sante. Esta bebida, segun-
do a lenda, passava o sono,
o que levou a ser usada nas
orações e momentos desti-
nados à leitura da Bíblia,o li-
vro sagrado.

OM - O Brasil tem uma
particularidade muito es-
pecífica com relação ao
café. A bebida é utilizada
como alimento de rotina,
principalmente no 'café
da manhã', algum outro
país tem essa rotina?

MH - Não. Nós temos
esta exclusividade, tanto é
que somos o único país que
usa o termo 'café da man-
hã', e não o desjejum.É uma
exclusividade nossa mesmo.

OM - Existe técnica pa-
ra se obter um bom café?

MH - Para se obter um
bom café é preciso obter
uma boa máquina, um grão
selecionado.Um bom grão,
com procedência de ori-
gem, bem trabalhado resul-
tará numa bebida suave e sa-
borosa.

OM - Existem profis-
sionais que estão por trás
da boa qualidade do ca-
fé. Quais seriam estes
profissionais?

MH - O profissional em
café tirado sob pressão é o
barista,Hoje o termo baris-
ta é usado aqui no Brasil pa-
ra o profissional em ca-
fé.Na Itália esse termo é
usado para quem trabalha
atrás do balcão. No Brasil
ficou mais característico
para quem trabalha exclu-
sivamente com o café ex-
presso.

OM - Existe escola de
barista no Brasil?

MH-Sim. Temos vários
cursos no Sul do país e no
Nordeste.Aqui em Natal
também contamos com um
excelente profissional que
dá cursos de café pra baris-
tas da região.

OM - Onde estão os me-
lhores cafés do mundo?

MH - A Itália hoje é o
maior processador de café.
Eles compram os grãos de
vários países,processam,fa-
zem o blende e o produto
final processado é exporta-
do para países de todo o
mundo.

OM - Há diferença no
consumo do café, mun-
do afora? Existe um pa-
drão?

MH - Não, hoje é bem
homogêneo. Agente vê
que o mesmo café que to-
mamos aqui é o que é to-
mado na Itália, na Espa-
nha, na Europa.Só nos Es-
tados Unidos que tem um
diferencial. Lá o café é
muito aguado, um
'cafezão' bem diferente do
que consumimos aqui.

OM - Com funciona o
consumo de café requin-
tado no Rio Grande do
Norte?

MH - Não temos boas

POR MARCIO COSTA - MARCIOCOSTA8@HOTMAIL.COM

No último fim de semana,
o natalense especialista em
café Márcio Higino esteve
em Mossoró onde cumpriu
agenda especial com convi-

dados da imprensa local.Hi-
gino concedeu entrevista ex-
clusiva e falou da origem de
uma das mais tradicionais be-
bidas brasileiras.

Técnico da companhia
ItalianCoff há 15 anos,
Márcio Higino aborda par-
ticularidades para a obten-
ção de um bom café, além

de detalhar especificidades
como a lenda que trata a
bebida como um remédio
milagroso para a perda do
sono.

MÁRCIO HIGINO 
ENTREVISTA4 -  Sábado, 21 de abril de 2012 www.omossoroense.com.br

Agente vê que o
mesmo café que to-
mamos aqui é o que
é tomado na Itália,na
Espanha,na  Europa.

“

“
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PEQUENAS FICÇÕES XXX
SAURINHA

O sonhar ofende os
que não sonham

(Joaquim Cardozo, em
De uma Noite de Festa)

Casa de taipa. Nas paredes
baixas,os ramos bentos, a ima-
gem descorada da Virgem Ma-
ria, uma lamparina tosca, e os
nós das redes encardidas. O
chão, de terra batida, era varri-
do pelo vento morno da ma-
nhã, pelas patas esquálidas do
cachorro Tubarão, e pelas ran-
zinzices do casal.

Ela,Guilhermina,com a bo-
ca desdentada e funda, só tinha
palavras para catar mágoas, en-
quanto os dedos estralavam no
preparo do chapéu de palha.Ele,
Nonato,a mascar um fumo ima-
ginário, rosnava suas desditas,
debulhando o feijão-de-corda.

Certo dia, a filha única, Es-
meralda, não pôde com a sina.
Aos quinze anos, fugiu de ca-
sa. No rumo da cidade grande.

Dois anos depois, tubercu-

losa e sem forças, retornou pa-
ra casa. Como bagagem, além
dos trapos e dos olhos pálidos,
a pequena filha Isaura.

Dias após, o enterro de Es-
meralda. Cova rasa ao pé do
juazeiro copado.

Pela casa,ficou-lhe a semen-
te. De olhos vivos e com voz
cantadeira. Tubarão passou a
mexer o rabo, fazendo festa
com a manhã. As rolinhas vol-
taram a bicar o chão do quin-
tal.E até o galo,calado há anos,
voltou ao seu poleiro, de peito
inflado para o raiar do sol.

O casal nada falava,fazendo
pouco-caso aos mimos da pe-
quena. Mas havia um tanto de
flor na aspereza da casa, e aqui-
lo,de início, incomodava a No-
nato e Guilhermina,acostuma-
dos com a sorte de outrora.

Quando Isaurinha, jovem
e com os olhos marejados,dei-
xou o sítio, Tubarão caiu em
sarnas, o carijó enterrou o bi-
co, os pássaros bateram em re-
tirada, e o casal voltou a mas-

tigar aquela funda paz.

***
PELEJA
O homem que luta com ó-

dio tem mais chances de ser

derrotado.
(Ronaldo Correia de Bri-

to, em Livro dos Homens)

O sol do meio-dia já dera
fim ao estirado das sombras.
No Tabuleiro Grande, o ga-
do, esquálido, ruminava a lín-
gua seca sob a copa do jua-
zeiro.

Em meio ao calor,Dedinho
coçava vingança. O ódio cres-
cendo à proporção que o ca-
valo avançava na caatinga, ru-
mo às terras de Nezinho. "Ca-
bra filho duma égua. Espécie
nojenta. Maus bofes. Amarelo
empombado. Cruzamento de
belzebu com caipora. Alma-
diçoado!...". Não faltaram im-
propérios nas duas léguas cor-
tadas.

Ao chegar ao alpendre da ca-
sa,Dedinho,com a voz impreg-
nada pela baba da vindita, ros-
nou:

- Ô de casa!
Sem esperar resposta, foi

logo saltando da montaria.
Com tanto ímpeto, de punhal
na mão,que se enganchou nos
arreios da sela. Na queda, um
líquido quente saiu de seus

bofes. Afiada, a lâmina pen-
etrara-lhe fundo no peito ar-
fante.

Ainda houve tempo de ver
Nezinho assomar no peitoril,
aconselhando-lhe:

- Larga esta carraspana,De-
dinho! Isso ainda acaba conti-
go, compadre.

REFLEXÃO 
DOMINGUEIRA LIV

Notívago é aquele que, mal
avista o sol, já sonha com o bri-
lho da lua.

REFLEXÃO 
DOMINGUEIRA LV

CRENÇA (QUASE)
HERÉTICA XVI - Sem sa-
ber que a amava, apresentou-
a (coberta de defeitos) ao seu
melhor amigo. Hoje, solitário
e triste, reza para que os dias
de penitência não lhe sejam
tão longos.

I

CLAUDER          ARCANJO
clauderarcanjo@gmail.com.

Foram abertas durante a se-
mana as inscrições para o VI
Prêmio Cosern Literatura de
Cordel. Os interessados em
participar da iniciativa podem
se inscrever até o dia 7 de julho,
através de formulário dispo-
nível no site www.premiocor-
del.com.br, sendo que os ven-
cedores da premiação serão di-
vulgados durante a Feira do Li-
vro de Mossoró, no dia 8 de
agosto.

Este ano o prêmio tem co-
mo tema “O que é ser cida-
dão?”, e está dividido em três
categorias: estudantes de en-
sino fundamental; estudantes
de nível médio e categoria li-
vre, essa última destinada ao
público em geral.

Serão distribuídos mais de
R$ 4 mil entre os ganhado-
res, sendo R$ 1 mil para os pri-
meiros lugares de cada cate-
goria, R$ 300 para os segun-
dos colocados, e R$ 200 para

aqueles que ocuparem a ter-
ceira posição.

“Esta iniciativa mobiliza
grande parte das escolas do Es-
tado, além dos cordelistas.
Através da premiação, vários
professores promovem ofici-
nas, debates em sala de aula
sobre o tema proposto”, des-
taca Rilder Medeiros, organi-
zador da Feira do Livro de
Mossoró.

Além da ficha de inscrição,
os participantes precisam en-
caminhar o cordel de sua au-
toria, que deverá conter 32 es-
trofes, escritas em sextilhas
(seis versos) ou setilhas (sete
versos), sendo que cada verso
precisa ter sete sílabas. Os três
melhores trabalhos de cada ca-
tegoria serão reunidos em co-
letânea, que poderá ser publi-
cada pela Comunique Editora.

“A proposta é estimular a
produção literária entre os es-
tudantes e também a leitura.

Inscrições para o VI Prêmio Cosern Literatura
de Cordel estão abertas e seguem até 7 de julho

OPORTUNIDADE

Interessados podem se inscrever pela internet. Os nomes dos vencedores serão anunciados dia 8 de agosto

Nomes dos premiados serão divulgados durante a Feira do Livro de Mossoró

HABNER WEINER

Nas últimas edições temos vis-
to vencedores de diversos mu-
nicípios do Rio Grande do
Norte”, diz Rilder Medeiros.

A solenidade de premiação
dos trabalhos escolhidos pela
comissão julgadora acontece-
rá durante a Feira de Livros e

Quadrinhos de Natal (FLiQ),
que será realizada entre os dias
23 e 27 de outubro.

O regulamento completo do

Prêmio Cosern Literatura de
Cordel, bem como o formulá-
rio de inscrição, está disponível
no www.premiocordel.com.br.



comum ouvir que
nós, brasileiros, so-
mos um povo muito

supersticioso. Você sabe o que
isso significa? Uma pessoa su-
persticiosa possui apego infun-
dado a qualquer coisa que lhe
dizem, crê em fatos sem fun-
damento real, segue conselhos
que nascem da crendice popu-
lar. É algo que passa de avós
para netos,entre amigos,de ge-
ração a geração. É a crença so-
bre relações de causa e efeito que
não se adequam à lógica for-
mal não fundamentada ou as-
sentada de maneira irracional
no ser humano que podem es-
tar baseadas em tradições po-
pulares, normalmente relacio-
nadas com o pensamento má-
gico. A Superstição é uma es-
pécie de crendice popular que
não possui explicação, muito
menos científica. Elas são cria-
das pelo povo e assim segue
tempos afora. O supersticioso
acredita que certas ações como
rezas e curas,feitiços,maldições
ou outros rituais, podem in-
fluenciar de maneira transcen-
dental na sua vida. Conversan-

do com a Mari Yoshioka, uma
amiga aqui de Atibaia,sobre es-
tas crendices, me chamou a
atenção ao fato de aqui na ci-
dade acreditarem que se varre-
rem a sujeira do estabelecimen-
to para fora, o cliente não vol-
ta. Trocamos ideias sobre su-
perstições tão bobas, que as ri-
sadas foram muitas.Resolvi pes-
quisar e escolher algumas.Deli-
cie-se e curta este incrível mun-
do mágico.As superstições sem
base na razão ou no conheci-
mento são chamadas de pseu-
dociências,como a adivinhação;
o tarô; a astrologia e tantas ou-
tras. A superstição da sabedo-
ria e do senso comum é que afir-
ma existir uma relação causal en-
tre os acontecimentos devido
a forças supranormais, como o
destino; poder invisível dos ri-
tos mágicos e dos espíritos.
Existem as superstições mais
comuns, separei uns exemplos
bem legais, como: Se sua ore-
lha esquentar de repente,é por-
que alguém está falando mal de
você. Na idade média, acredi-
tava-se que os gatos pretos er-
am bruxas transformadas em

animais. Por isso a tradição diz
que cruzar com gato preto é azar
na certa.Aranhas,grilos e lagar-
tixas representam boa sorte pa-
ra o lar. Matar uma aranha po-
de causar infelicidade no amor.
Colocar uma vassoura com o
cabo para baixo atrás da porta
faz as visitas indesejáveis irem
embora logo.Se caso você pisar
em uma divisa da calçada, isso
causará dores no corpo. As su-
perstições podem,muitas vezes,
atrapalhar a vida das pessoas.
Podemos citar como exemplo
o caso de uma pessoa que dei-
xa de fazer determinadas coi-
sas num dia de sexta-feira 13.
Acreditar em fatos ou relações
sobrenaturais,fantásticas ou ex-
traordinárias e que também não
encontram apoio nas religiões
ou no pensamento religioso.As
crendices e superstições,na ver-
dade, são vestígios de um pas-
sado remoto, em que o ser hu-
mano tinha uma visão mágica
do mundo, acreditando que di-
versos fatores sobrenaturais po-
diam interferir diretamente no
seu dia. Esse modo de pensar
foi-se transmitindo,em especial

entre as camadas populares,que
foram mantidas à margem da
evolução do conhecimento
científico. São muitas as histó-
rias e fatos em torno das supers-
tições,e segundo alguns religio-
sos, há conceitos definidos pe-
la Bíblia Sagrada de que o su-
persticioso não herdará o rei-
no de Deus, ainda que essa su-
perstição esteja fora da temáti-
ca religiosa. Existem muitos li-
vros que podem nos ajudar a en-
tender e até mesmo desvendar
este mundo mágico e sinistro
das superstições, tanto folcló-
ricas, de Estados do Brasil,
doenças,morte,do mundo afo-
ra, um livro bastante curioso é
o "Superstição no Brasil" , se-
gundo Luis da Câmara Cascu-
do.É uma reunião em um só vo-
lume de três livros importan-
tes que o pesquisador escreveu
sobre o assunto. Neles, Cascu-
do fala sobre a origem de 71 su-
perstições encontradas na vida
cotidiana do povo brasileiro.Se-
gundo o folclorista "As supers-
tições participam da própria es-
sência intelectual humana e não
há momento na história do

mundo sem a sua inevitável pre-
sença. A elevação dos padrões
de vida, o domínio da máqui-
na,a cidade industrial ou tumul-
tuosa em sua grandeza assom-
brosa, são outros tantos vivei-
ros de superstições velhas, re-
novadas e readaptadas às neces-
sidades modernas e técnicas".
Vale conferir.Então,por via das
dúvidas,mesmo as pessoas mais
instruídas podem apresentar
certos comportamentos su-
persticiosos. O cientista dina-
marquês Niels Bohr (1885-
1962), que ganhou o Prêmio
Nobel de física, mantinha uma
ferradura pregada acima da
porta de sua casa.Duvido mui-
to que você nunca tenha en-
trado em uma casa nova com
o pé direito ou não bateu na
madeira para isolar o azar? Al-
gumas superstições já fazem
parte do nosso dia-a-dia, e ver-
dade ou não, melhor não cor-
rer o risco. Não seria mero
abuso da nossa imaginação?
Uma cisma ridícula da nossa
mente? Prefiro aderir à sábia
decisão de Voltaire "A supers-
tição põe o mundo em chamas,

a filosofia apaga-as". As su-
perstições, porém, não dizem
respeito somente a azar, como
também à sorte. Insetos como
a joaninha e o louva-a-deus são
vistos como portadores de
boa-sorte. Fazer pedidos
quando se veem estrelas ca-
dentes, jogar moedas em fon-
tes, comer lentilhas ou pular
sete ondas no ano novo seriam
garantias de realização de de-
sejos.Podemos também men-
cionar as "simpatias", proce-
dimentos ou práticas que po-
dem surtir efeitos extraordi-
nários. Há quem ache que po-
de conquistar o coração de ou-
tra pessoa colocando o seu no-
me num pires com açúcar e
acendendo uma vela. Final-
mente, na categoria das cren-
dices e superstições também
se enquadram os talismãs e
amuletos, que protegem ou
trazem boa sorte. É o caso das
ferraduras, dos pés de coelho,
dos ramos de arruda e dos tre-
vos de quatro folhas.

Continua...

MINOSULLA
sullamino@yahoo.com.br
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Superstições - Parte I
É

Desativada há cerca de 10
anos, a biblioteca da Loja Ma-
çônica Jerônimo Rosado, loca-
lizada no bairro Alto de São
Manoel, foi reativada na última
quinta-feira, 19. Após passar
por um processo de reestru-
turação, o espaço agora dis-
põe de aproximadamente dois
mil exemplares, que retratam
a história da maçonaria e tam-
bém de Mossoró e região.

“Quando assumi a função
de venerável, em junho do ano
passado, senti a dificuldade na
hora de realizar pesquisas e
consultas, e como sabia que a
loja tinha uma biblioteca, mas
não havia acesso a ela, resolvi
fazer uma campanha para a
doação de livros entre os ma-
çons. A Fundação Vingt-un
Rosado também contribuiu
com a iniciativa,doando exem-
plares da Coleção Mossoroen-
se”,destaca José Gilberto Car-
valho,venerável mestre da Lo-

ja Maçônica Jerônimo Rosado.
A Biblioteca Sebastião Vas-

concelos dos Santos está ins-
talada na sala Elder Heronildes
da Silva, nome escolhido para
homenagear o maçom que já
foi presidente Academia Mos-
soroense de Letras (AML).
“Elder é um homem bastante
generoso, que inclusive fez
uma grande doação de livros
para o novo espaço”, diz José
Gilberto.

O venerável destaca que na
biblioteca poderão ser encon-
trados não somente obras rela-
cionadas à maçonaria,mas tam-
bém a conhecimentos gerais.
“As novas instalações são bas-
tante aconchegantes, confor-
táveis, um espaço climatizado,
onde podem ser encontrados li-
vros de várias áreas”, comenta.

José Gilberto Carvalho re-
vela ainda que o público em ge-
ral poderá ter acesso a biblio-
teca,desde que efetuem um ca-

Biblioteca da Loja Maçônica Jerônimo Rosado
é reinaugurada após 10 anos de desativação

ESPAÇO

Instalação foi reaberta na última quinta-feira, 19, e dispõe agora de mais de dois mil exemplares no acervo

Instalações da Biblioteca Sebastião Vasconcelos dos Santos foram restauradas

CEDIDA

dastro prévio junto a loja ma-
çônica. “As pessoas cadastra-

das terão a oportunidade de
realizar pesquisas, estudar no

espaço, sendo necessário tam-
bém entrar em contato com a

loja para agendar a visita”,con-
clui o venerável.



eijar e ser beijado por al-
guém que nos é caro é
a prova mais inequívo-

ca de gostar dessa pessoa,e mui-
to mais do que isso, amá-la por
demais, de também ser amado
por ela, de sentir-se bem ao seu
lado,de querer demonstrar o ca-
rinho especial que somente os
beijos, em determinadas situa-
ções,porque existem outros ca-
rinhos ainda mais soberbos,po-
dem oferecer de maneira con-
creta e gloriosa. O beijo dado
na boca,em especial,é,realmen-
te, sinônimo de algo mais no re-
lacionamento a dois, espécie de
êxtase delirante, do encanta-
mento,da intensa alegria que se
quer dedicar à pessoa amada,do
prazer de tocar e ser tocado,sen-
tir e fazer-se sentido.

Quem beija provavelmen-
te ama ou, no mínimo, certa-
mente pensa amar, e esse esta-
do emocional,evidentemente,
não se traduz como um mero
gesto sem importância, algo
aleatório ou à moda atual em
que o beijo tornou-se, para

muitos,uma mera e imperdoá-
vel perfídia, um toque despro-
vido de sentimento, um gesto
seco, vazio de objetivo. O bei-

jo não é uma brincadeira qual-
quer de somenos importância,
passa anos-luz de ser futilida-

de, pois o beijo é carícia subli-
me que não se dá a qualquer
um, é afago e doçura oriundos
de perfeito sentimento.

Os que enveredam pelo ul-
tra modernismo contemporâ-
neo de beijar qualquer um(a)

nas baladas da vida, mesmo a
quem é totalmente desconhe-
cido, decerto, é claro, não o fa-
zem movidos pelo romantis-

mo nem por esse intenso de-
sejo de estar mais que sempre
com a mulher amada, essa ir-

resistível vontade que dá e não
passa jamais de sair por aí, sem
rumo e sorrindo, de mãos da-
das  sem qualquer intenção de

destino, mas são levados pela
onda da busca insensata do na-
da, circulando pelas veredas

da própria orgia poderíamos
até mesmo afirmar. Pois quem
ama deseja somente seguir em
frente com o seu amor, ganhar
estradas,desbravar mundos,vi-
ver sua felicidade.

O beijo é um incontestável
e delicioso recado do coração,
daqueles com rumo certo, da
espécie única que brota do re-
côndito de cada ser vivo, des-
tinado especificamente a al-
guém sobremaneira importan-
te. Sublime é e deve continuar
sendo o beijo,não procurar ser
uma bobagem qualquer sem
nenhuma conotação sentimen-
tal.Tamanha força e inconfun-
dível poder tem o beijo, que
ele é capaz de transformar vi-
das,de agitar corações,de abrir
portas outrora hermeticamen-
te cerradas, de fazer sonhar e
conduzir a devaneios inolvidá-
veis.Beije sempre,contudo que
esse beijo seja dado de alma la-
vada, de coração enfeitiçado,
encantado, explodindo alegria
e querer. Uau, como é gosto-
so beijar! Alguém discorda?

GILBAMAR            DE OLIVEIRA
gilbamarbezerra@ig.com.br

BEIJOS
B
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DICAS GRAMATICAIS
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História de Tiradentes
Tiradentes (1746-1792),líder da Inconfidência Mineira e primeiro már-
tir da independência, Joaquim José da Silva Xavier nasceu em Minas
Gerais, filho do proprietário rural português Domingos da Silva San-
tos. Antes mesmo de frequentar a escola, já havia aprendido a ler e e-
screver com a mãe. Órfão de mãe aos nove anos e de pai aos 15, ficou
sob a tutela de um tio até a maioridade, quando resolveu conhecer o
Brasil. Já adulto, foi tropeiro, mascate e dentista prático (daí o apeli-
do); trabalhou em mineração e tentou a carreira militar, chegando ao
posto de alferes no Regimento de Cavalaria Regular. Foi na tropa que
Tiradentes entrou em contato com as ideias iluministas, que o entu-
siasmaram e inspirariam a Inconfidência Mineira, a primeira revolta
no Brasil Colônia a manifestar claramente sua intenção de romper laços
com Portugal, marcando o início do processo de emancipação políti-
ca do Brasil. A revolta foi motivada ainda pela decisão da coroa de co-
brar a derrama, um dívida em atraso desde 1762.

A conspiração foi delatada por Joaquim Silvério dos Reis e todos
os seus participantes foram presos. Sobre Tiradentes, recaiu a re-
sponsabilidade total pelo movimento, sendo o único conspirador
condenado à morte. Enforcado em 21 de abril de 1792, teve seu
corpo esquartejado e exposto em praça pública. Joaquim José da
Silva Xavier, o Tiradentes, foi o único conspirador da Inconfidên-
cia Mineira condenado à morte pelo Estado português, que com
sua punição exemplar procurava desencorajar qualquer revolta con-
tra o regime colonial. Tornou-se mártir da Independência e da
República. Após a morte prematura dos pais, logo sua família perde
as propriedades por dívidas. Não fez estudos regulares e ficou sob
a tutela de um primo.Trabalhou como mascate e minerador, tornou-
se sócio de uma botica de assistência à pobreza na ponte do Rosário,
em Vila Rica, e se dedicou também às práticas farmacêuticas e ao
exercício da profissão de dentista,o que lhe valeu o apelido (alcunha)
de Tiradentes, um tanto apreciativa.

RAPIDINHAS

CURIOSIDADES 

* Atenção amigos jornalistas! É frequente a confusão
entre a expressão “a ver” e o verbo “haver” . “A ver” é uma
expressão formada pela preposição “a” e o verbo “ver”,
geralmente associada ao verbo “ter”: ter a ver com. Já o
verbo haver é sinônimo de “existir”,“ter”,“acontecer”,“ter
passado”, entre outros sentidos. Vejamos um exemplo na
seguinte frase: - Eu não tenho nada a ver com isso.

* “O patrão chamou-o para uma conversa aparte”.
Nesta frase, a palavra “aparte” foi utilizada incorreta-
mente. “Aparte” é um substantivo/nome masculino
que designa um comentário, uma interrupção ou ob-
servação.Exemplo:“Os apartes dele são sempre mui-
to inconvenientes.” Também pode referir-se, em tea-
tro, a uma fala de um ator em que ele simula estar a fa-
lar para si próprio. Já a locução “à parte” pode ser si-
nônima de: Em particular - “O patrão chamou-o para
uma conversa à parte”. Exceto – A viagem correu bem,
à parte um pequeno problema com as malas.

* Anteontem ou antes de ontem, qual forma estaria
correta? Ambas as formas estão corretas do ponto de vis-
ta linguístico. Contudo, quando nos     queremos      referir
rigorosamente ao dia anterior a ontem, será preferível op-
tar pelo advérbio de tempo, anteontem. Isto porque a ex-
pressão "antes de ontem" pode não transmitir com preci-
são a ideia de "dia anterior a ontem".

* Há uma pequena diferença entre aprender e
apreender.Vejamos:Aprender significa "reter na me-
mória, adquirir conhecimento" (ex. aprender uma
receita, aprender a letra de uma canção); "adquirir
de modo mais ou menos sistemático,os conhecimen-
tos e as aptidões necessárias para se tornar compe-
tente." (aprender inglês, aprender um ofício, apren-
der a ler e a escrever...); "ficar a saber, através da ob-
servação, experiência ou vivência"; "adquirir conhe-
cimentos, saber".

* Apreender significa "assimilar", "captar", "perceber",
"entender ou interiorizar através da inteligência, do racio-
cício" (ex. Ela tem muita facilidade em apreender aquela
matéria).Pode também significar "retirar legalmente da pos-
se de alguém, cassar; fazer uma apreensão de objetos" (ex.
A polícia apreendeu-lhe a carta. A polícia apreendeu toda
a mercadoria ilegal).

CURIOSIDADES II
Inconfidência Mineira
Além das influências externas, fatores mundiais e religiosos
contribuíram também para a articulação da conspiração nas
Minas Gerais. Com a constante queda na receita institucional,
devido ao declínio da atividade da cana de açúcar, a reforma e-
conômica a metrópole portuguesa de D.João V instituiu medi-
das que garantissem o Quinto, imposto que obrigava os resi-
dentes das Minas Gerais a pagar, semestralmente, cem arrobas
de prata, destinadas à Real Fazenda. A partir da nomeação de An-
tônio Oliveira Meneses como governador da província, em 1782,
ocorreu a marginalização de parte da elite local em detrimento
de seu grupo de amigos. O sentimento de revolta atingiu o máx-
imo com a decretação da derrama, uma medida administrativa
que permitia a cobrança forçada de impostos , mesmo que pre-
ciso fosse prender o cobrado, a ser executada pelo novo gover-
nador das Minas Gerais, Luís Antônio Furtado de Mendonça,
6.º Visconde de Barbacena (futuro Conde de Barbacena), o que
afetou especialmente as elites mineiras.

Isso se fez necessário para se saldar a dívida mineira acumulada, des-
de 1762, do quinto, que à altura somava 768 arrobas de ouro em im-
postos atrasados. O movimento se iniciaria na noite da insurreição:
os líderes da "confidência" sairiam às ruas de Vila Maria dando vivas
à República, com o que ganhariam a imediata adesão da população.
Porém, antes que a conspiração se transformasse em revolução, em
15 de março de 1789 foi delatada aos portugueses por Joaquim Sil-
vério dos Reis, coronel, Basílio de Brito Malheiro do Lago, tenente-
coronel, e Inácio Correia de Pamplona, luso-açoriano, em troca do
perdão de suas dívidas com a Real Fazenda. Anos depois, por ordem
do novo oficial de de milícia Ernesto Gonçalves, planejou o assassi-
nato de Joaquim Silvério dos Reis.Dentre os inconfidentes,destacaram-
se os padres Carlos Correia de Toledo e Melo, José da Silva e Oliveira
Rolim e Manuel Rodrigues da Costa, o tenente-coronel Francisco de
Paula Freire de Andrade, comandante dos Dragões, os coronéis
Domingos de Abreu Vieira e Joaquim José dos Reis (um dos dela-
tores do movimento), os poetas Cláudio Manuel da Costa, Inácio
José de Alvarenga Peixoto e Tomás Antônio Gonzaga, ex-ouvidor.
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Em solenidade que reuniu
sócios, artistas e convidados,
o Instituto Cultural do Oes-
te Potiguar (Icop) promoveu
durante a semana o lança-
mento da Revista Oeste. A
publicação é o primeiro nú-
mero da edição 2012 e traz
matérias e reportagens espe-
ciais sobre ícones da cultura
local.

O exemplar traz um ensaio
fotográfico de Wilson Moreno
sobre o município de Martins.
A revista também  mostra duas
matérias especiais sobre o cen-
tenário da artista plástica Ma-
rieta Lima, segundo informa
o presidente do Icop, Aécio
Cândido.

Ele destaca que a publica-
ção traz dois artigos sobre a
artista que completou 100 anos
em janeiro deste ano e a repro-
dução de 10 pinturas de Marie-
ta Lima. A edição ainda con-
vidou 10 poetas de Mossoró
para cada um elaborar poemas

inspirados nas obras da artista
plástica.

Aécio Cândido afirma que
outro ponto de destaque nes-
ta edição da Revista Oeste é a
entrevista com a professora
Dalva Stela, que dá nome ao
Conservatório de Música da
Universidade do Estado do Rio
Grande do Norte. A profis-
sional que hoje, aos 80 anos,
mora em Fortaleza, foi pro-
fessora de canto em Mossoró
nas décadas de 1950 e 1960 e
deixou grandes contribuições
para a cultura local.

O exemplar ainda traz uma
matéria especial com o pro-
fessor Moacir Lucena. O pro-
fissional, hoje com 100 anos,
foi um dos fundadores do Icop.
Moacir Lucena trabalhou em
Mossoró, também na década
de 1950,e atualmente mora em
Natal.

Além do lançamento da re-
vista,na mesma solenidade foi
empossado um novo membro

do Instituto, a escritora Edith
Souto Fernandes. Aécio Cân-
dido destaca a importância do
evento e destacou que este é
um "momento de intensa
emoção e de grande signifi-
cado cultural".

Conforme Aécio Cândido,
após a solenidade da semana
passada o Icop continua a pro-
gramação do “ciclo de posses”,
iniciada neste mês com a pos-
se de Júnior Marcelino,pesqui-
sador da História, Arqueolo-
gia,Paleontologia e Espeleolo-
gia da região,especialmente de
Martins.

No próximo dia 25 será em-
possado o professor Liacir Lu-
cena, em evento que ocorrerá
no auditório da Biblioteca Cen-
tral da Universidade Federal do
Rio Grande do Norte, a partir
das 19h. O professor Liacir é
um dos grandes nomes de fí-
sica no RN.“Ele formou a pri-
meira geração de físicos no
RN”, conclui Aécio.

Icop lança mais uma edição da Revista Oeste com
reportagens especiais sobre ícones da cultura local

SOLENIDADE

Publicação é o primeiro número do ano e destaca dois artigos sobre a artista plástica centenária Marieta Lima

Presidente do Icop, Aécio Cândido informa detalhes da nova edição da Revista Oeste

LUCIANO LELLYS

ARGOLANTE 
LOPESTECNOLOGIA   

argolante@hotmail.com

A Toshiba também re-
solveu turbinar sua presença
no mercado de tablets - pe-
lo menos quanto a taman-
ho e quantidade. Ela anun-
ciou o lançamento de nada
menos do que três novos
modelos para sua linha Ex-
cite. Um deles tem tela de
13 polegadas e já é consid-
erado o maior tablet do mun-
do (comparando,o iPad tem
tela de 9,7 polegadas).O Ex-
cite 13 virá com o sistema
Android 4.0.

O MAIOR TABLET DO MUNDO

A Emperor 200 Luxury Computer Worksta-
tion tem design super futurista e é perfeita para
trabalhar, jogar ou assistir conteúdo multimídia.
A workstation vem equipada com cadeira de couro
ergonômica com ajuste elétrico, três tela LED
de 24 polegadas presas num braço “escorpião”
móvel, sistema de som Hi-Fi e central de cont-
role touch screen. Além de outros confortos co-
mo sistema de filtragem de ar e terapia de luzes
para relaxar. A workstation Emperor 200 custa a
pequena fortuna de US$46.150 e você ainda tem
que comprar o computador separado. Mais in-
formações no site da MWE Lab, que também
tem um modelo mais simples e barato, a Emper-
or 1510 por US$6.200.

PARA TRABALHAR 
E SE DIVERTIRIG

O grupo português Ongoing
comprou na última quarta-
feira(18/04) o Portal IG. O On-
going  adquiriu as áreas de con-
teúdo e publicidade do portal. O
IG havia perdido a quarta colo-
cação para o Portal R7.

22 NANÔMETROS
Deverão chegar ao mercado

no início da próxima semana a
terceira geração dos processado-
res da família Intel Core. Nessa
primeira leva, a empresa lançará
três chips topo de linha (Core i7
3770,Core i7 3570,Core i7 3550)
e um mainstream (Core i5 3450).
Os novos processadores passam
dos 32 para os 22 nanômetros.

APP STORE
Agora os usuários da Apple no

Brasil poderão desfrutar de mais
conteúdo e jogos. Em breve, se-
rá a vez da iBookstore abrir para
brasileiros.

FINE PIX À PROVA DE TUDO
A FinePix XP30 da Fujifilm, é à prova

d’água até 5m, de choque até 1,5 m, de con-
gelamento até -10°C, e de poeira; vem com
sensor CCD de 14Mp, zoom óptico de 5x,
capacidade de capturar vídeo HD 720p com
som a 30 quadros por segundo,equipada com
GPS embutido com Geo-tagging, função de
rastreamento de foco automático, estabiliza-
ção de imagem avançada e com um sistema
fácil para fazer o upload das imagens para o
Facebook e Twitter.Disponível em cinco cores
diferentes, prata, preto, azul, laranja ou verde.
Originalmente vendido por USD$240, mas
está disponível na Amazon por USD$110.


